
LÉGISLATIVES DU 12 JUIN

35 personnes sous
mandat de dépôt 
et 10 autres sous
contrôle judiciaire

ATTAQUES CONTRE DES
SYMBOLES DE L'UNITÉ NATIONALE

Le FFS dénonce une
"offensive abjecte"
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Jil El Jadid de Soufiane Djillali
récolte 1 siège sur 462 …dans les
élections législatives du 12 juin

2021.  
Le réveil a dû être brutal pour le chef
de Jil El jadid, qui subit là, une vraie
douche écossaise, au vu du  piètre
résultat obtenu par ses candidats.  
1 siège sur 462 convoités ,la gueule
de bois est en relief, pour un parti
qui disait vouloir  incarner le
courant démocratique dans
l’hémicycle Zirout. 
Et Vlan ! L’essai est complément raté
et la synesthésie est totale. C’est
presque Pierrette et son pot au lait
version politique.  Noviciat ou
sentiment de s’être vu trop beau ? Ou
syndrome de la peau de l’ours vendue
avant…terme ? 
Jil El jadid et son chef sortent de
scrutin moirés, comme ces oiseaux
nappés de pétrole après l’avarie  d’un
pétrolier qui échoue chez les
mouettes.  
Question : Soufiane Djillali s’est-il
trompé de peuple , d’époque , de
timing ? La réponse se fracasse sur le
rêve impossible du partage des eaux
avec l’éternel  statu quo.  
Il était…une voix… Soufiane
Djillali. Voix audible dans le
microcosme politique algérien…mais
impossible à  convertir  en multiple
siège parlementaire. Car
l’articulation entre la dimension
électorale algérienne,  ses tours de
passe-passe, et sa transformation en
essai gagnant, est aussi incertaine
qu’un retour sur investissement dans
un marché de dupes. Et dans ce
contexte  , le président de Jil El Jadid
, a fait montre d’un noviciat de
jockey. 
Il était une voix…récoltée sur 462
candidatures ! Illusions ,
surestimassions, temps
d’enthousiasme , moments d’oubli de
la réalité algérienne….Se voulant le
représentant du courant
démocratique sauce Hirak , le chef de
file de Jil El jadid essaya,  avec une
touche de revendications innovantes,
de s’incruster dans un challenge
archaïque,  et il buta sur des choses
pour lesquelles il n’y’a pas de mots
modernes. 
Ces choses que sont le statu quo ,
l’intangibilité de l’urne,
l’anachronisme des règles du jeu
électoral…furent les montagnes qu’il
ne put faire gravir à ses poulains . 

Il était…
une voix ! 

En Vrac
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Par Madjid Khelassi
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Les candidats du baccalau-
réat (session juin 2021)
étaient hier mitigés sur

l'épreuve de mathématiques,
certains l'ayant trouvée à leur
portée alors que pour d'autres
elle était difficile.
La plupart des candidats ren-
contrés par l'APS à la sortie des
centres d'examen de la capitale
ont affirmé que l'épreuve de
mathématiques était "à la por-
tée de tous les élèves", notam-
ment ceux des filières Lettres et
Sciences de la nature et de la
vie.
Au Lycée Mohamed-Boudiaf
dans la commune d'El-Madania
(Sciences de la nature et de la
vie), les candidats interrogés
ont dit que les sujets de mathé-
matiques étaient abordables.
Parmi eux, le candidat Abdelha-
kim qui était fier d'avoir traité le
sujet en un temps record telle-
ment il était facile pour lui.
Selon lui, le sujet du baccalau-
réat blanc était beaucoup plus

difficile. Idem pour Rayan qui a
eu l'agréable surprise de tom-
ber sur des exercices traités
lors des révisions collectives
dont il a bénéficié avant l'exa-
men.
En revanche, la candidate
Ryma est sortie de l'épreuve de
Mathématiques "agacée et irri-
tée". Selon elle, les sujets
étaient "très difficiles" et com-
portaient des "pièges", ce qui l'a
"complètement déstabilisée", a-
t-elle confié.
Pour Amel, qui passe l'examen
pour la deuxième fois, les su-
jets étaient "moyennement diffi-
ciles". Après une demi-heure
d'hésitation, elle a finalement
opté pour le second sujet qui lui
permettra, espère-t-elle, d'obte-
nir une "bonne note".
Rencontrée devant le CEM An-
nane Saïd, centre d'examen ré-
servé aux scientifiques où les
parents d'élèves étaient ras-
semblés, une maman semblait
très inquiète pour son enfant

qui passe le baccalauréat pour
la première fois. "Cet examen
est décisif. Il s'agit de l'étape la
plus difficile et la plus impor-
tante dans le cursus de l'élève",
a-t-elle dit.        
Pour une autre maman, le pro-
blème ne réside pas dans le
baccalauréat mais plutôt dans
le choix de la spécialité à l'uni-
versité qui exige une très bonne
moyenne pour accéder aux
meilleures spécialités. Avoir
une moyenne de
14/20 ne permet pas d'accéder
aux études supérieures en
sciences médicales,
explique-t-elle.
Au terme de l'épreuve, des
élèves se sont rassemblés de-
vant le centre d'examen pour
comparer leurs réponses. Mo-
hamed semblait satisfait des
questions des mathématiques,
souvent à l'origine de l'échec
des élèves au baccalauréat, in-
diquant qu'elles étaient à la por-
tée de tous.

Sid Ali, qui passe le baccalau-
réat pour la deuxième fois,
trouve, quant à lui, que les
questions de mathématiques
étaient "très difficiles", d'où son
état d'anxiété, d'autant que le
coefficient des mathématiques
pour les filières scientifiques est
de 5. Il souhaite pouvoir com-
penser les points des mathé-
matiques avec celles des
sciences naturelles.
Pour ce qui est de la filière de
philosophie, Nesrine et Djamila,
deux candidates qui passent le
baccalauréat au lycée Ali Bou-
mendjel à la Cité des Sources
ont dit que les questions ont
porté sur les cours dispensés.
Selon la fiche technique de l'Of-
fice national des examens et
concours (ONEC), le nombre
des candidats inscrits à cet
examen prévu du 20 au 24 juin
courant, est de 731.723 dont
459.545 candidats scolarisés et
272.178 candidats libres.

APS
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Les candidats mitigés sur l'épreuve de mathématiques

S'exprimant sur les ondes de la chaine 3
de la radio nationale, M. Boulakhras a
indiqué que "la décision sur le projet

d’interconnexion du réseau électrique du
grand sud entre Hassi Messaoud et Ghada-
mès a été prise récemment lors de l’Assem-
blée générale du groupe Sonelgaz, tenue le
31 mai dernier et sur proposition de Sonel-
gaz". Dans ce contexte, il a souligné que ce
projet s'inscrit dans le cadre de l'accord de
partenariat et du mémorandum d'entente
entre l’entreprise Sonelgaz et la Compagnie
générale de l'électricité de Libye (GECOL)
signés en décembre 2020 et visant à mettre
en place "les véritables jalons de coopération
entre les deux pays et entre les deux entre-
prises du secteur".
Le P-dg de Sonelgaz a mis en exergue, à ce
propos, que cet "important" projet permettra
des échanges en matière énergétique entre
les deux pays, mais aussi à consolider "la vi-
sion d’aller vers l’interconnexion du réseau
du Maghreb, de l’Afrique du Nord et de sub-
saharienne".
Ce projet, qu'il a qualifié de "complexe" et de
"capitaliste", en raison de son étendue sur
520 kilomètres, sera accompagné, selon lui,
par des mécanismes de financement et une
ingénierie financière en vue de le réaliser,
ajoutant que "des études faisabilités sont en
cours de réalisation avec une très bonne ca-
dence".
"Nous sommes en train de mettre en place
ce projet graduellement. Il s'agit d'un projet
sur 3 ans selon le mode opératoire que nous
avions adopté", a-t-il expliqué.
Dans le même ordre d'idées, il a réitéré "l'en-
gagement de l'Algérie, via l'entreprise Sonel-
gaz, à soutenir la République libyenne dans
son nouveau décollage économique".
"Nous sommes présents en Lybie et nous
travaillons depuis 6 mois. Les relations sont
excellentes dans ce domaine. Il y a une très
bonne volonté politique affiché entre les
deux pays et aussi par les deux sociétés. So-
nelgaz est prête à mettre à profit toute son
expérience énergétique et ses ressources ma-
térielles et humaines dans le cadre du prin-

cipe gagnant-gagnant", a-t-il assuré.
Dans ce sillage, M. Boulakhras a affirmé que
le groupe Sonelgaz a pris aussi la décision de
renforcer sur le court terme la flotte de l'en-
treprise libyenne GECOL par des turbines
mobiles d'une capacité de 265 mégawatts
(MW) à partir du mois de juillet prochain,
tout en faisant état de l'intervention réussie
des équipes de Sonelgaz dépêchées au ni-
veau de la centrale Khoms (Tripoli), qui a
permis de récupérer une "grande puissance
et de soulager le réseau libyen".
Cette équipe de 30 techniciens et ingénieurs
algériens a été déployée en Libye pour assu-
rer des interventions et le diagnostic néces-
saire, a-t-il ajouté, précisant que le réseau
libyen nécessite d'être réhabilité et recons-
truit.
"Nous travaillons sur la partie haute tension,
la formation, la numérisation et aussi l'acti-
vité de la maintenance des équipements, des
réseaux et des centrales de production avec

des pièces de rechange fabriquées en Algé-
rie", a-t-il fait savoir.
Evoquant par ailleurs le plan stratégique
tracé à l'horizon 2035 au niveau l'internatio-
nal, M. Boulakhras a soutenu que le groupe
Sonelgaz envisage de conquérir le potentiel
du marché africain dans le cadre d'une vi-
sion "stratégique et pragmatique".
Le groupe Sonelgaz est déjà présent dans 9
pays africains à travers des actions de for-
mation assurées par la filiale
IFEG, a fait observer son P-dg, affirmant
que "l'Afrique dispose d'un énorme poten-
tiel avec plus de 640 millions d'africains qui
n'ont pas aujourd'hui accès à l'énergie.
Sonelgaz prépare sa feuille de route sur l'in-
ternational pour saisir toutes les opportuni-
tés qui peuvent s'offrirent à l'entreprise,
a-t-il précisé tout en mentionnant que la
nouvelle direction dédiée au développement
à l'international est "très active".

R.N
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Sonelgaz lance un projet d'interconnexion
électrique entre Hassi Messaoud et Ghadamès

DETTES D'ENTREPRISES
EN DIFFICULTÉ
233 dossiers
supplémentaires acceptés
pour le remboursement

L'Agence nationale d'appui et de déve-
loppement de l'entrepreneuriat
(ANADE) (ex-ANSEJ), a accepté 233

dossiers supplémentaires, en vue du rem-
boursement des dettes des entreprises en
difficulté, pour plus de 35 milliards de cen-
times, a indiqué, dimanche, un communi-
qué du ministère délégué chargé des
micro-entreprises.
"En application des axes de la nouvelle
stratégie mise en place pour la
relance du dispositif ANADE et la prise en
charge des micro-entreprises en difficulté à
travers le remboursement de leurs dettes
ou la relance de leurs activités, selon le
cas, une 11e séance de travail de la com-
mission de Garantie, composée de repré-
sentants du Fonds de caution mutuelle de
garantie risques/crédits jeunes prometteurs
et de l'ANADE et chargée de l'examen de
ces dossiers, a été tenue dimanche", lit-on
dans le communiqué.
Lors de cette séance tenue au siège de
l'ANADE, il a été procédé à l'examen de
500 dossiers présentés par les représen-
tants des banques, débouchant sur la vali-
dation de 233 dossiers pour le
remboursement de plus de 35 milliards de
centimes.
Par ailleurs, le traitement de 261 dossiers a
été reporté, les entreprises en question
étant toujours en activité. Il s'agit, donc, de
réexaminer les dossiers et d'accompagner
ces entreprises par l'ANADE, par un ré-
échelonnement de leurs dettes, à la faveur
de plans de charges pour la relance de
leurs activités à travers les accords
conclus. La même source fait état, égale-
ment, de la régularisation définitive de 6
dossiers par des propriétaires de micro-en-
treprises, à travers le paiement de leurs
créances auprès des banques et de
l'Agence.
Ainsi, le nombre global des micro-entre-
prises en difficulté, dont les dossiers ont été
examinés lors des séances, s'élève à
5.515 dossiers, selon le communiqué qui
fait savoir que d'autres séances seront pro-
grammées chaque semaine, d'autant plus
que pas moins de 500 dossiers seront exa-
minés à chaque séance.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE
Création de la
«délégation de wilaya»

Un arrêté interministériel vient de sortir
dans le journal officiel, a pour objet
de créer des démembrements de la

délégation nationale à la sécurité routière
au niveau de chaque wilaya dénommés «
délégation de wilaya à la sécurité routière
». La délégation de wilaya à la sécurité rou-
tière, sous l’autorité du délégué national à
la sécurité routière, a pour missions d’exé-
cuter, au niveau de la wilaya, les actions
liées à la prévention et à la sécurité rou-
tières, la formation et l’organisation des
examens des permis de conduire et la ges-
tion du système du permis à points. A ce
titre, elle est chargée, notamment de pro-
poser le programme local de prévention et
de sécurité routière et de veiller à son exé-
cution après son adoption par la délégation
nationale à la sécurité routière ; de coor-
donner, avec les différents intervenants, les
actions opérationnelles de prévention et de
sécurité routières et d’accompagner les as-
sociations activant dans ce domaine et
d’encadrer, de suivre et de contrôler les ac-
tivités d’enseignement de la conduite auto-
mobile. Elle se charge entre autres de
recevoir, de traiter et de suivre les dossiers
des candidats aux permis de conduire ; de
participer à l’élaboration du programme na-
tional de formation et de recyclage et de
suivre son exécution au niveau local ; de
participer à l’élaboration de la carte natio-
nale des examens des permis de conduire
et de veiller à son exécution et de gérer les
circuits d’apprentissage et les centres
d’examens des permis de conduire, en liai-
son avec les collectivités locales.

R.N

Brèves

Le Président-directeur général (PDG) de Sonelgaz, Chaher Boulakhras, a annoncé hier à Alger un
projet d'interconnexion entre le réseau électrique algérien de Hassi Messaoud avec celui de la Libye
via Ghadamès, soulignant que cette décision "historique" va consolider la vision de l’interconnexion
du réseau du Maghreb, de l’Afrique du Nord et de la région subsaharienne.
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Ala naissance et dans toutes les popula-
tions du monde, le nombre de garçons
est toujours supérieur à celui des filles.

Aussi, pour 105 enfants de sexe masculin, il naît
100 enfants de sexe féminin. L’Algérie n’échappe
pas à cette règle naturelle. Il est donc faux de dire
que les femmes y sont plus nombreuses sauf aux
âges les plus avancés où le poids des mâles dé-
cline plus rapidement que celui des femelles. Ce
seuil est atteint en Algérie à partir de 65 ans où le
rapport s’inverse, donnant 89 hommes pour 100
femmes.
La surmortalité masculine obéit à une série de
raisons, notamment une plus grande exposition
aux dangers du travail extérieur, aux guerres
mais aussi à une plus grande fragilité de l’orga-
nisme. La répartition numérique entre les deux
sexes ne montre pas pour autant une très grande
disparité. De 0 à 14 ans, le ratio est de 105 gar-
çons pour 100 filles. Cette situation reste inchan-
gée jusqu’à la tranche d’âge de 25 à 54 ans où le
rapport passe à 103 hommes pour 100 femmes,
puis à 101 pour 100, de 55 à 64 ans. Ce n’est qu’à
partir de 65 ans que le nombre des femmes com-
mence à dépasser celui des hommes.
Toutefois, on observe un phénomène curieux de-
puis quelques années en lisant les statistiques pu-
bliées par l’Office national des examens et
concours (Onec) à l’occasion du baccalauréat et du
brevet de l’enseignement moyen. Ces chiffres lais-
sent apparaître une différence significative entre
les lycéens et les lycéennes encore scolarisés.
Ainsi, sur 459 545 candidats 278 712 sont des
filles contre 180 833 garçons, soit une différence
de 92 879 à l’avantage du sexe faible. Or, si la ten-
dance était normale, on devrait trouver au bas
mot une parité et même un surplus de garçons. La
même propension prévaut dans le cycle moyen.
Cette année, 332 456 collégiennes scolarisées ont
passé l’examen du BEM contre 292 767 collégiens,
ce qui donne un manque à gagner de 40 mille gar-
çons.
Les jeunes algériens sont donc moins intéressés
par les études que leurs sœurs. Plus de 100 mille
d’entre eux, nés en 2006, ont déserté l’école avant
même la fin du cycle obligatoire sanctionné par le
brevet. Cette déperdition qui s’amplifie d’année en

année risque de s’aggraver dans l’avenir. Le nom-
bre d’hommes possédant un diplôme d’enseigne-
ment supérieur se réduit sensiblement tandis que
celui des femmes augmente.

VERS L’HYPER-FÉMINISATION DE L’ÉLITE
Cela signifie que l’on s’achemine à une hyper-fé-
minisation de l’élite intellectuelle algérienne et des
postes de responsabilité dans les entreprises et les
institutions. Pourquoi en sommes-nous arrivés à
cette situation ? Il est difficile de répondre à cette
question tant elle fait appel à une multitude de
motifs. Le plus évident est à chercher dans le mo-
dèle d’éducation au sein des familles où le garçon
est un roi auquel on ne refuse pas les caprices. Sa
sœur, en revanche, est préparée dès l’enfance à
fournir des efforts à la maison, à assumer des res-
ponsabilités et à songer à son avenir en tant que
femme puis mère. Pour elle, la réussite passe par
les études. Le garçon, lui, rêve de devenir une star
du football, un commerçant fortuné ou envisage
un exil doré à l’étranger. Il n’est pas adepte de la
politique des petits pas comme c’est le cas des
filles. Une large part des jeunes algériens sont par-
tisans du tout ou rien, pour certains, de l’argent fa-
cile, pour les autres, et de l’ici et du maintenant

pour le reste. Sinon, ils sont proies au décourage-
ment quand ils n’obtiennent pas ce qu’ils désirent.
Contrairement à eux, les filles gèrent mieux la
frustration et l’adversité. Elles utilisent également
mieux leur temps. Du moins, elles ne le gaspillent
pas en flânant dans les rues et les quartiers, à jouer
au foot ou à pratiquer d’autres loisirs. Elles dispo-
sent donc d’une marge plus étendue pour étudier.  
Quoi qu’il en soit, la déscolarisation massive des
garçons aura certainement des conséquences im-
portantes sur l’avenir du pays. L’assaut patient des
femmes sur les positions supérieures et intermé-
diaires bouleversera totalement le panorama so-
ciologique et culturel de l’Algérie. Il finira par
provoquer l’effondrement du système patriarcal et
le remplacera par un modèle plus souple,
conforme aux aspirations du deuxième sexe. Les
institutions du mariage, de la famille et même de
la justice seront ainsi profondément affectées. En
résumé, une révolution tranquille, silencieuse, est
en train de se dérouler sous nos yeux. Elle justifie
amplement la sentence lancée par le chanteur
français Jean Ferrat en référence à un vers du
poète Louis Aragon : «la femme est l’avenir de
l’homme».

Mohamed Badaoui 

UNE RÉVOLUTION TRANQUILLE EST EN MARCHE

Les femmes sur le point de prendre le pouvoir
Un changement sociologique important est révélé par les statistiques publiées par l’Onec à l’occasion des
examens du BEM et du Baccalauréat. Le nombre de filles dépasse de loin celui des garçons à tous les niveaux
de l’enseignement. Bientôt, les femmes seront plus nombreuses dans les positions supérieures.

LÉGISLATIVES DU 12 JUIN

35 personnes sous mandat de dépôt et 10 autres sous
contrôle judiciaire

Le ministère de la Justice a annoncé hier le
placement de trente-cinq (35) personnes
sous mandat de dépôt et de dix (10) autres

sous contrôle judiciaire pour violation des disposi-
tions de la loi organique portant régime électoral
lors des élections législatives du 12 juin. "Dans le
cadre des efforts visant à assurer la régularité des
élections législatives du 12 juin, des mesures judi-
caires ont été prises à l'encontre des contrevenants
aux dispositions de la loi organique portant régime
électoral, donnant lieu au placement de trente-cinq
(35) personnes sous mandat de dépôt et de dix

(10) autres sous contrôle judiciaire", a précisé le
ministère de la Justice dans un communiqué. Les
juridictions ont également prononcé contre cer-
tains "des peines de prison ferme oscillant entre six
(6) et dix-huit (18) mois et une amende allant
jusqu'à 100.000 DA", et ce, dans le cadre de pour-
suites judiciaires conformément aux procédures de
comparution immédiate pour trente-neuf (39) per-
sonnes et d'enquête judiciaire pour trente (30) au-
tres.
La police judiciaire "poursuit ses investigations à
travers l'ensemble du territoire national concernant

86 faits signalés impliquant soixante-sept (67) per-
sonnes et d'autres non identifiées", selon le minis-
tère. Les faits signalés concernent notamment "la
distribution le jour du scrutin de documents en
lien avec la campagne électorale, la perturbation
du fonctionnement d'un bureau de vote, l'intrusion
dans un centre de vote, le vol de bulletins de vote
d'un bureau de vote pour leur distribution à l'exté-
rieur, l'offre de dons en numéraire aux électeurs
pour influencer leur vote et l'introduction de bulle-
tins de vote dans l'urne sans la présence d'élec-
teurs".

Le Front des Forces Socialistes (FFS) a
dénoncé hier une "offensive abjecte"
contre les symboles les "plus embléma-

tiques" de l'unité nationale et de l'histoire de
l'Algérie, estimant que l'objectif de ces "at-
taques méprisables" était de "semer la dis-
corde et la division entre les Algériennes et les
Algériens".
"Nous assistons ces dernières semaines à
une offensive abjecte contre les symboles les
plus emblématiques de l'Unité Nationale et de
l'Histoire de notre pays", a écrit le FFS dans
une déclaration rendue publique, signée par
son Premier secrétaire national, Youcef Aou-

chiche. Citant comme exemple "l'ignoble acte
de vandalisme" orchestré contre la statue de
Hocine Aït-Ahmed, érigée, à sa mémoire,
dans la commune de Ouacif (Tizi Ouzou), le
FFS a indiqué que cette "offensive se mani-
feste par des attaques méprisables et métho-
diques contre tout ce qui nous unit, dans
l'objectif de semer la discorde et la division
entre les Algériennes et les Algériens".
Il a ajouté que ces "apprentis sorciers" qui
"agissent en pyromanes et qui ont l'habitude
de nager dans les eaux troubles", jouent sur
"toutes les sensibilités dans l'espoir d'attiser
la haine et raviver le spectre de la violence

dans le pays". "Ces tristes individus tentent
de ramener la grandeur et la profondeur his-
torique légendaire de l'Algérie au niveau des
limites de leur entendement mesquin et de
leur enfermement sectaire et suicidaire pour
s'en prendre aux constantes et aux sym-
boles de notre nation", a déploré le FFS,
rappelant que ces symboles historiques "ont
hissé l'Algérie au rang de Nation respectée
et mondialement reconnue après que
l'agression impérialiste de la colonisation
française ait tout fait pour l'anéantir et dé-
pouiller son peuple de son histoire et de sa
capacité à faire société".

Dans sa déclaration, le FFS a souligné aussi
que "les attaques contre l'Histoire d'un pays
ne sont jamais neutres" et "font partie au
même titre que les expéditions militaires géno-
cidaires de l'arsenal de destruction massive
contre les peuples", affirmant que "le peuple
algérien qui a payé un tribut des plus lourds
pour reconquérir sa souveraineté grâce à son
unité, à sa vigilance et à l'intelligence de ses
symboles de la résistance héroïque, ne sau-
rait laisser les âmes malades, la médiocrité
politique et les vassalités à l'Est ou à l'Ouest
du monde, mettre en danger sa sécurité".

APS

ATTAQUES CONTRE DES SYMBOLES DE L'UNITÉ NATIONALE

Le FFS dénonce une "offensive abjecte"
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Saïd Chanegriha 
en visite officielle
en Fédération 
de Russie

Le général de corps d'Ar-
mée, Saïd Chanegriha,
Chef d’état-major de l'Ar-

mée nationale populaire a en-
tamé, à partir d’hier, une visite
officielle en Fédération de Rus-
sie, sur invitation du général
d'Armée Choigou Serguei Kou-
jouguévitch, ministre de la Dé-
fense russe, indique le
ministère de la Défense natio-
nale dans un communiqué.
"Sur invitation de Monsieur le
général d'Armée Choigou Ser-
guei Koujouguévitch, ministre
de la Défense de la Fédération
de Russie, Monsieur le général
de corps d'Armée Saïd Chane-
griha, Chef d'état-major de l'Ar-
mée nationale populaire,
entame à partir d'aujourd'hui
21 juin 2021, une visite offi-
cielle en Fédération de Rus-
sie", précise la même source.
"Monsieur le général de corps
d'Armée prendra part à la 9e
Conférence sur la Sécurité In-
ternationale qui sera organisée
par la Fédération de Russie,
les 23 et 24 juin 2021 à Mos-
cou", conclut le communiqué
du MDN.

PRÉSIDENCE DE
LA RÉPUBLIQUE

Tebboune félicite
Ebrahim Raïssi et
Antonio Guterres

Le président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Teb-
boune a félicité, lundi, M.

Ebrahim Raïssi pour sa victoire
à l'élection présidentielle de la
République islamique d'Iran, a
indiqué la Présidence de la Ré-
publique dans un communiqué.
M. Raïssi a remporté, vendredi
dernier, l'élection présidentielle
en obtenant plus de
17.800.000 voix, après dé-
pouillement de 90% des voix.
Tebboune a également félicité
le Secrétaire général des Na-
tions unies, Antonio
Guterres, pour sa réélection à
la tête de l'ONU, réitérant la
disponibilité de l'Algérie à conti-
nuer à travailler avec lui pour
faire face à plusieurs défis tels
que la décolonisation, a indi-
qué lundi un communiqué de la
Présidence de la République.



Dans une allocution prononcée
lors de la cérémonie de lance-
ment d'"Istithmari", en présence

de cadres du ministère et de représen-
tants d'entreprises publiques et d'organi-
sations professionnelles, le ministre de
l'Industrie, Mohamed Bacha, a précisé
que cette nouvelle plateforme (istith-
mari.gov.dz) "vise à rapprocher l'admi-
nistration des opérateurs économique
pour être à l'écoute de leurs préoccupa-
tions et bien prendre en charge leurs do-
léances". Il s'agit aussi, à travers cette
initiative, de "consacrer de nouvelles tra-
ditions entre l'administration et les in-
vestisseurs sur la base de la confiance et
de la communication, des préalables né-
cessaires à l'amélioration du climat des
affaires dans notre pays", a affirmé M.
Bacha, appelant de ses vœux "une admi-
nistration responsable et comptable de
ses actions devant les investisseurs qui
doivent pouvoir trouver, à tout moment,
réponse à leurs requêtes", a-t-il dit.
Et de souligner que "cet engagement est
une condition sine qua non pour réali-
ser le relance économique escomptée car

il constitue l'un des axes majeures des
réformes structurelles souhaitées par
toutes les forces vives de la nation".
La plateforme permet aux investisseurs
de signaler leurs problèmes directement
et sans intermédiaires, d'obtenir la
confirmation immédiate de la réception
des doléances ou de signaler et désigner
un conseiller qui suit la doléance. A tra-
vers la plateforme, il est possible d'ou-
vrir un compte de suivi qui permet de
connaitre le déroulement de la doléance
et son issue.
De plus, M. Bacha a annoncé qu'il sera
procédé, hebdomadairement, à la diffu-
sion via le portail, d'un " rapport de
veille qui est une synthèse de travail, en
vue de résoudre les problèmes des inves-
tisseurs avec les administrations concer-
nées ou de leur fournir des réponses
plus amples, avec mise à disposition, via
la plateforme, d'un tableau qui permet
de connaitre le déroulement de tous les
indices propres à la gestion de l'investis-
sement".
Dans ce contexte, le ministre a appelé les
entreprises industrielles à " assumer leur

responsabilité dans l'amélioration de
leur performance économique et de ges-
tion, à améliorer leur rendement et à
œuvrer à relancer la modernisation de
leur gestion, en accord avec les défis de
l'économie numérique, désormais une
des conditions de l'accélération de la di-
versification économique de notre pays",
a-t-il dit.
De son côté, le directeur général de la
veille stratégique, des études et des sys-
tèmes d’information au ministère, You-
cef Bouaraba a indiqué que la
plateforme œuvre à éloigner les diffé-
rents obstacles des investisseurs, lors de
la réalisation de leurs projets, à travers le
contact direct avec les services du mi-
nistère de l'Industrie.
M. Bouaraba a fait assurer que tous les
services du ministère de tutelle sont
prêts à apporter la réponse indispensa-
ble en 48 heures, en vue de résoudre
tous les problèmes d'investissement,
dont ceux relatifs aux procédures admi-
nistratives et à répondre aux demandes
de renseignements sur l'aspect juri-
dique.

INDUSTRIE

Lancement de la plateforme 
numérique "Istithmari"

La plateforme numérique "Istithmari" a été lancée hier à Alger pour permettre aux opérateurs
économiques et aux porteurs de projets d'investissement de soumettre directement leurs 
préoccupations aux services du ministère de l'Industrie sans intermédiaire.
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ENSEIGNEMENT 
SUPÉRIEUR-
HUAWEI ALGÉRIE
Mémorandum
d’entente pour 
la formation des
ressources humaines

Le ministre de l’Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scienti-
fique, Abdelbaki Benziane, et le

Directeur général de Huawei Algérie,
Eason Yi, ont procédé, hier à Alger, au
renouvellement d'un mémorandum
d’entente portant sur la formation des
ressources humaines dans le domaine
des nouvelles technologies de l’informa-
tion et de la communication (TIC).
"Cet accord s’inscrit dans le cadre du
mémorandum d’entente signé entre le
MESRS et Huawei Algérie en 2018, vi-
sant à former nos ressources humaines
dans les domaines des technologies et
des communications, de sorte à répon-
dre aux besoins nationaux en compé-
tences dans ces spécialités, a déclaré
M. Benziane, lors de la cérémonie de
signature organisée au siège de son
département.
Cette signature, a-t-il ajouté, s’inscrit
également dans le cadre "de la straté-
gie du secteur pour le renforcement de
l’ouverture de l’université algérienne sur
l’environnement socio-économique na-
tional, régional et international, de
même que pour la mise en place des
mécanismes à même de connecter
cette dernière aux entreprises".
Il est également question, a-t-il pour-
suivi, de "lancer des projets et pro-
grammes communs pour bénéficier de
l’expertise de ce groupe international
dans les domaines des technologies et
de l’information, tout en œuvrant en-
semble à créer un environnement favo-
rable aux formations en milieu
universitaire".
Le ministre a, à cette occasion, souligné
"la volonté de renforcer" le partenariat
liant les deux parties et ce, à travers un
"agenda concret, pragmatique et basé
sur des outils garantissant +la péren-
nité+ de cette coopération", rappelant la
création, dans cette optique, des Ecoles
supérieures de l’Intelligence artificielle
et des Mathématiques. Les activités des
deux établissements, domiciliés au ni-
veau du Pôle technologique de Sidi Ab-
dellah, devant démarrer à la rentrée
universitaire 2021-2022, a-t-il noté.
Autant de projets, a encore souligné M.
Benziane, qui tendent à "préparer une
élite hautement qualifiée pour répondre
aux exigences du secteur socio-écono-
mique, public et privé, tout en étant en
mesure de s’adapter aux mutations du
monde actuel, notamment en matière
de spécialisations et de métiers d’ave-
nir". Dans ce sens, il est "attendu du
groupe Huawei Algérie l’accompagne-
ment et la contribution dans la formation
de cette élite, ainsi que l’assistance des
Instituts et des Ecoles dans les nou-
velles spécialités appelées à renforcer
le nouveau Pôle technologique", a in-
sisté le ministre.
Tout en saluant le "renouvellement" du
mémorandum d’entente en question,
M. Yi a affirmé, pour sa part, que celui-
ci contribuera au "renforcement" de la
coopération entre le MESRS et Huawei
Algérie, se félicitant que cette dernière
soit devenue, plus de 20 ans durant,
"l’un des fournisseurs" de l’Algérie en
solutions.
A ce titre, a-t-il ajouté, le groupe interna-
tional a été "pleinement associé à la
réalisation des infrastructures des TIC
dans le pays, ayant connu une utilisa-
tion accrue de la communication et une
forte demande pour le service en ligne",
avant de rappeler la création, en 2018
en Algérie, de Huawei ICT Académie
dont plus de 800 étudiants et plus de 30
enseignants ont été, à ce jour, certifiés.
A noter enfin, l’inauguration, à l'issue de
la cérémonie de signature du mémoran-
dum d'entente, d’un espace dédié à la
formation dans le domaine des TIC, au
siège même du MESRS et ce, au profit
du personnel de ce département minis-
tériel.

R.N

Un accord de partena-
riat pour le suivi en
temps réel du trans-

port de marchandises à tra-
vers le territoire national a
été signé entre deux entre-
prises algériennes privées,
la première une startup spé-
cialisée en logistique, Opti-
charge, et l'autre, UBIK
Systems, une société acti-

vant dans la géolocalisation
et télégestion, a indiqué
lundi un communiqué de
cette startup.
"Cet accord permettra de
fournir aux industriels des
informations qualitatives, en
temps réel liées aux condi-
tions de transport de leurs
marchandises", telles le
freinage brusque, les

heures et la qualité de
conduite des chauffeurs qui
sont "des indicateurs forte-
ment observés par les en-
treprises de production
dans le cadre de leurs exi-
gences en termes de qua-
lité et de sécurité", a
expliqué la même source.
Grâce à ce système de
suivi, la startup sera, entre

autres, en mesure de "four-
nir à ses clients, notamment
ceux des industries agroali-
mentaires et pharmaceu-
tiques, les situations de
ruptures de chaîne de froid,
ainsi que les variations de
température, en temps réel
sur sa plateforme", selon le
communiqué.

R.N

STARTUPSS

Partenariat pour le suivi en temps réel 
du transport de marchandises
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Les flux mondiaux d'investis-
sements directs étrangers
(IDE) devraient atteindre

leur niveau le plus bas en 2021 et
les perspectives restent très incer-
taines et dépendent, entre autres,
du rythme de la reprise écono-
mique et d’éventuelles rebonds de
la pandémie, a indiqué, hier, la
Conférence des Nations Unies sur
le commerce et le développement
(CNUCED).
Selon le Rapport sur l'investisse-
ment dans le monde 2021 de la
CNUCED, les flux mondiaux
d'investissement direct étranger
(IDE) ont plongé de 35 % en
2020, passant de 1.500 milliards
de dollars en 2019 à 1.000 mil-
liards de dollars. Les confine-
ments imposés à la suite de la
pandémie de Covid-19 dans le
monde entier ont ralenti les pro-
jets d'investissement existants. De
plus, les perspectives de récession
ont conduit les entreprises multi-
nationales (EMN) à réévaluer
leurs nouveaux projets, précise la
même source.
La chute concerne principale-
ment les économies développées,
où les IDE ont baissé de 58 %, en
partie du fait de restructurations
d’entreprises mais aussi de flux fi-
nanciers intra-entreprises, détaille
la même source, estimant que les
IDE dans les économies en déve-
loppement ont relativement bien
résisté, avec une baisse de 8 %,
principalement due à la vigueur
des flux en Asie.
En conséquence, les économies
en développement ont représenté

deux tiers des IDE mondiaux,
contre un peu moins de la moitié
en 2019.
Les tendances de l'IDE contras-
tent fortement avec celles de l'ac-
tivité liée aux nouveaux projets,
où les pays en développement
sont les plus touchés par le ralen-
tissement des investissements.
Dans les pays en développement,
le nombre de nouveaux projets
annoncés a chuté de 42 % et les
opérations de financement de
projets internationaux - impor-
tants pour les infrastructures - de
14 %.
"Ces types d'investissement sont
essentiels pour le développement
des capacités productives et des
infrastructures, et donc pour des
perspectives de reprise durable", a
déclaré Isabelle Durant, secrétaire
générale par intérim de la CNU-
CED, citée par le rapport.
La quasi-totalité des secteurs d'in-
vestissement visant les ODD ont
enregistré une baisse à deux chif-
fres par rapport aux niveaux anté-
rieurs à la COVID-19. Le choc a
exacerbé les baisses dans les sec-
teurs qui étaient déjà faibles avant
la pandémie - comme ceux de
l'électricité, de l'alimentation et de
l'agriculture, et de la santé, fait
observer la CNUCED.

"LA BAISSE DES INVESTISSEMENTS
ÉTRANGERS DANS LES SECTEURS

LIÉS AUX ODD
Pour inverser les progrès réalisés
ces dernières années en matière
d'investissement dans les ODD,
ce qui constitue un risque pour la

réalisation du Programme de dé-
veloppement durable à l'horizon
2030 et pour une reprise post-
pandémie soutenue", a expliqué
Mme Durant.
D’après le rapport, les tendances
des IDE en 2020 varient considé-
rablement selon les régions. Les
régions en développement et les
économies en transition ont été
relativement plus touchées par
l'impact de la pandémie sur les
investissements dans les activités
à forte intensité de chaîne de va-
leur mondiale et celles basées sur
les ressources naturelles.
Les asymétries en matière de
marge de manœuvre budgétaire
pour le déploiement de mesures
de soutien économique ont égale-
ment entraîné des différences ré-
gionales, note le document.
Les flux d'IDE vers l'Europe ont
diminué de 80 %, tandis que ceux
vers l'Amérique du Nord ont
baissé moins fortement (-40 %).
La chute des flux d'IDE dans les
régions en développement a été
inégale : la baisse est de 45 % en
Amérique latine et dans les Ca-
raïbes, et de 16 % en Afrique.
En revanche, les flux vers l'Asie
ont augmenté de 4 %, l'Asie de
l'Est étant la principale région
d'accueil. Elle représente la moitié
des IDE globaux en 2020.

LES IDE VERS LES ÉCONOMIES 
EN TRANSITION ONT 
DIMINUÉ DE 58 %.

La pandémie a aussi détérioré
le niveau des IDE dans les éco-
nomies structurellement faibles

et vulnérables. Bien que les flux
entrants dans les pays les moins
avancés (PMA) soient restés
stables, les annonces de projets
entièrement nouveaux ont
chuté de moitié et les opéra-
tions de financement de projets
internationaux d'un tiers, sou-
ligne la CNUCED.
"A l'avenir, les flux mondiaux
d'IDE devraient atteindre leur
point le plus bas en 2021 et re-
gagner le terrain perdu grâce à
une augmentation de 10 à 15 %
.Cela laisserait encore les IDE à
quelque 25 % en dessous du ni-
veau de 2019. Les prévisions
actuelles indiquent une nou-
velle hausse en 2022 qui, à la li-
mite supérieure des
projections, ramènerait les IDE
au niveau de 2019", a noté
James Zhan, directeur de l'in-
vestissement et des entreprises
à la CNUCED.
Les perspectives sont très in-
certaines et dépendent, entre
autres, du rythme de la reprise
économique et d’une éventuelle
rechute de la pandémie, de
l'impact potentiel des pro-
grammes de relance sur les
IDE, et des pressions poli-
tiques, estime la Conférence.
Et d’ajouter : La reprise relati-
vement modeste des IDE mon-
diaux prévue pour 2021 reflète
l'incertitude persistante relative
à l'accès aux vaccins, l'appari-
tion de mutations du virus et la
réouverture des secteurs éco-
nomiques.
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Modeste reprise des IDE en 2021 sur fond d'incertitudes

MARCHÉS
Recul des cours des
céréales sur Euronext

Les prix des céréales étaient en recul,
hier à la mi-journée, dans le sillage
de Chicago, après avoir terminé la

semaine dernière en hausse.
Sur Euronext, la tonne de blé tendre re-
culait de deux euros sur l'échéance de
septembre à 206,25 euros, et de deux
euros également sur l'échéance de dé-
cembre à 207,25 euros, pour environ
8.200 lots échangés.
La tonne de maïs, elle, reculait de deux
euros sur l'échéance d'août à 241 euros,
et de 2,25 euros sur l'échéance de no-
vembre à 202 euros, pour environ 260
lots échangés. "Le marché est incertain.
On pensait avoir fait le plus dur, vendredi,
en stoppant la baisse", a commenté Da-
mien Vercambre, du cabinet nordiste
Inter-Courtage.
Le marché avait atteint des "prix attractifs
pour pas mal d'acheteurs", a-t-il poursuivi,
citant notamment la Chine et la Corée du
Sud. Mais il semble, notamment pour le
maïs, que les problèmes de sécheresse
au Brésil m'inquiètent plus le marché et
donc ne soutiennent plus les cours.
Parmi les facteurs qui pèsent sur les prix,
des rendements meilleurs que prévu pour
le maïs argentin et la météo aux Etats-
Unis qui s'améliore, sans être pour autant
optimale, selon M. Vercambre. "La volati-
lité reste de mise sur les marchés tant
pour des raisons techniques liées à l'ap-
proche de la clôture" du contrat de juillet à
Chicago, que pour des considérations cli-
matiques sur la "Corn Belt" aux Etats-
Unis, a commenté pour sa part le cabinet
Agritel dans une note publiée hier.
"En Europe les récoltes à venir s'annon-
cent globalement prometteuses avec des
pluies bénéfiques, quand les orages n'ont
pas été trop violents", a souligné Agritel.

BOURSE DE TOKYO
La pire chute depuis
près de 4 mois

La Bourse de Tokyo a connu hier sa
pire séance depuis près de quatre
mois, sur fond de craintes renouve-

lées d'un resserrement monétaire plus ra-
pide de la Réserve fédérale américaine
(Fed) en cas d'une inflation restant élevée
aux Etats-Unis.
L'indice vedette Nikkei a chuté de 3,29%
pour finir à 28.010,93 points (-953,15
points). L'indice élargi Topix a lâché
2,42% à 1.899,45 points.
La Bourse de New York avait aussi dé-
rapé vendredi, les investisseurs demeu-
rant très inquiets alors que la Fed se
dirige progressivement vers une politique
monétaire plus restrictive. Le Dow Jones
a notamment perdu 1,58%, enregistrant
sa plus grosse perte hebdomadaire (-
3,45%) depuis fin octobre.
La Fed envisage pour l'instant de remon-
ter ses taux directeurs en 2023, mais elle
pourrait le faire dès l'an prochain si l'infla-
tion américaine restait élevée d'ici là, a
estimé vendredi le président de la Ré-
serve fédérale de Saint Louis, James Bul-
lard.
Ces déclarations de M. Bullard, qui sera
un membre votant du comité de politique
monétaire de la Fed l'an prochain, ont en-
core jeté de l'huile sur le feu sur les mar-
chés financiers. "Des inquiétudes
croissantes sur un éventuel revirement de
la politique monétaire américaine ont
glacé le moral des investisseurs", a com-
menté Yoshihiro Okumura de Chibagin
Asset Management.
Cependant "cette correction pourrait être
saine" car l'indice Nikkei demeure à des
niveaux très élevés et inédits depuis le
début des années 1990, a estimé Takeo
Kamai de CLSA Securities, cité par
l'agence Bloomberg. A Hong Kong, l'in-
dice Hang Seng était aussi nettement
dans le rouge (-1,4% vers 06H20 GMT),
mais les marchés de Chine continentale
étaient moins sensibles aux craintes liées
à la Fed: l'indice composite de Shanghai
stagnait tandis que celui de Shenzhen
était en progression de 0,7%.

R.E

Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en août valait 73,93
dollars à Londres, en hausse de 0,57%

par rapport à la clôture de vendredi. A New
York, le baril de WTI pour le mois de juillet
gagnait dans le même temps 0,60%, à 72,07
dollars.
"Le scénario haussier est toujours intact
grâce à une demande mondiale qui se re-
dresse", a expliqué Bjarne Schieldrop, ana-
lyste.
Mercredi dernier, le Brent et le WTI ont
même touché en cours de séance de nou-
veaux records en plusieurs années, à 74,96
dollars et 72,99 dollars, une première depuis
respectivement mai 2019 et octobre 2018.
"L'élection d'Ebrahim Raïssi comme nou-
veau président iranien est susceptible de re-
tarder le retour de son pétrole" sur le
marché, a continué M. Schieldrop, mais pas
de le faire "dérailler".
Le candidat considéré comme ultra-conser-
vateur est proclamé vainqueur samedi de
l'élection présidentielle iranienne. Il doit
succéder au modéré Hassan Rohani en août.
Au lendemain de son élection, plusieurs di-
plomates qui tentent de ressusciter l'accord
sur le nucléaire iranien à Vienne, en Au-
triche, ont déclaré se rapprocher d'un accord
mais des points d'achoppement demeurent.
"Si les prix se maintiennent jusqu'au début
du mois prochain, cela ne fera qu'augmenter

la probabilité que l'Opep+ ouvre davantage
les vannes", ont par ailleurs averti les ana-
lystes, Warren Patterson et Wenyu Yao. Les
membres de l'Organisation des pays expor-

tateurs de pétrole (Opep) se retrouvent le
1er juillet pour arrêter leurs quotas de pro-
duction à compter du mois d'août.

R.E

PÉTROLE

Le prix du Brent frôle 
les 74 dollars hier à Londres

Les prix du pétrole ont poursuivi leur progression hier, soutenus par la demande
et l'élection présidentielle en Iran.



L'Inde a instauré lundi la gratuitéde la vaccination contre la Covid-
19 pour tous les adultes dans le

but de dynamiser la campagne d'immuni-
sation tandis que le Premier ministre Na-
rendra Modi célébrait la Journée
internationale du yoga louant les vertus
"protectrices" de cette discipline contre le
coronavirus.
Le déploiement de la vaccination gratuite
coïncidait avec la Journée internationale
du yoga marquée par un discours matinal
à la nation de Narendra Modi vantant les
bienfaits de la pratique, en tant que
source de "force intérieure".
"Lorsque je parle avec les combattants de
première ligne, ils me disent qu'ils ont
adopté le yoga, en guise de bouclier pro-
tecteur, dans leur lutte contre le coronavi-
rus. Les médecins se sont fortifiés grâce
au yoga et ont aussi recours au yoga pour
traiter leurs patients", a affirmé hier le
Premier ministre. Même si les parcs et

jardins publics, où les adeptes du yoga ai-
ment pratiquer leur discipline, ont été
rouverts lundi à Delhi, les événements
dédiés à la Journée internationale du
yoga restaient peu nombreux pour la
deuxième année consécutive en raison de
la pandémie de Covid-19.
Cette journée consacrée à la discipline sé-
culaire de l'Inde, adoptée par les Nations
unies en 2014 sur proposition de M.
Modi, est généralement célébrée dans le
monde entier durant le solstice de juin,
jour le plus long dans l'hémisphère nord.
Depuis le début de la pandémie, le gou-
vernement indien n'a eu de cesse de van-
ter les vertus du yoga et des traitements à
base de plantes médicinales dont les
ventes ont explosé.
Cependant le mois dernier, nombre de
médecins indiens se sont inscrits en faux,
en arborant un brassard noir, contre Baba
Ramdev, un gourou proche de l'adminis-
tration Modi, qui affirmait que le yoga

pouvait soigner et guérir les malades du
Covid-19.
La vaccination est ouverte à tous les
adultes âgés de moins de 45 ans depuis le
1er mai. Mais jusqu'à présent, quelque
275 millions de doses de vaccins seule-
ment ont été administrées, et à peine 4%
de la population ont été complètement
vaccinés. L'objectif du gouvernement est
d'immuniser 1,1 milliard d'adultes d'ici la
fin de l'année.
La campagne indienne de vaccination a
aussi connu un ralentissement considéra-
ble ces derniers mois en raison d'une pé-
nurie de vaccins et ce, alors même que le
pays subissait une féroce deuxième vague
épidémique entre la fin mars et la mi-
mai. Les restrictions de déplacement et
d'activités mises en place depuis ont favo-
risé une forte baisse du nombre des
contaminations quotidiennes mais leur
assouplissement progressif en cours fait
déjà craindre une troisième vague.

Détourner le test de dé-
termination du
groupe sanguin

Les scientifiques de la John
Hopkins University ont
adapté un test utilisé pour dé-
terminer les groupes sanguins
et le rhésus à la détection
d'anticorps anti-SARS-CoV-2.
Le principe global est simi-
laire : sur des plaques de car-
ton destinées au test ABO, les
scientifiques ont fixé une pro-
téine de fusion qui exprime le
receptor binding domain
(RBD) de la protéine S du
SARS-CoV-2. C'est la petite

région du spicule qui recon-
nait le récepteur ACE2 de la
cellule et contre lequel la ma-
jorité des anticorps neutrali-
sants sont dirigés. Après avoir
solubilisé ces protéines avec
une goutte d'eau, il faut rajou-
ter une goutte de sang du pa-
tient. Si les anticorps sont
présents, un agrégat visible à
l'œil nu se forme sur la
plaque. Cet agrégat est le ré-
sultat de l'agglutination des
anticorps anti-coronavirus
avec la protéine de fusion
qu'ils ont reconnue et les glo-
bules rouges. Le résultat,

semi-quantitatif, apparaît
après quelques minutes et une
légère agitation.
Les scientifiques ont testé 200
plasmas de personnes testées
positives au Covid-19 et 200
sérums de personnes saines.
N'ayant pas des échantillons de
sang à leur disposition, ils les
ont reconstitués en mélangeant
le plasma contenant les anti-
corps avec des globules rouges
du groupe O-. Leurs résultats
démontrent que ce test est sen-
sibilité à 87 %, soit à peu près
autant que les autres tests séro-
logiques comme l'Elisa et ceux

utilisant la cytométrie en flux.
Le test Elisa est plus long à
mettre en œuvre, mais il est
bien plus spécifique : jusqu'à
100 % de spécificité selon les
protocoles contre 95,5 % pour
ce test d'agglutination.
Les résultats de cette pré-pu-
blication de MedrXiv sont en
cours de révision par les pairs.
Les auteurs imaginent que ce
test pourrait confirmer la pré-
sence d'anticorps chez une
personne, si elle ne peut pas
présenter une attestation ou si
seulement une déclaration sur
l'honneur est demandée.

APRÈS LE VACCIN

Un test simple pour savoir
si vous avez des anticorps 
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L'OUGANDA
Vers la production d'un
vaccin "plus efficace"

Le président ougandais Yoweri Muse-
veni a annoncé que la production
par son pays d'un vaccin "plus effi-

cace" contre la Covid-19 est en stade
avancé.
'‘Nous travaillons sur notre vaccin. En
fait, notre vaccin sera meilleur que tous
les autres car il couvrira toutes les va-
riantes", a déclaré le président dans une
allocution télévisée, à un moment où ce
pays d'Afrique de l'Est est en proie à une
augmentation des infections, les hôpi-
taux publics et les médecins étant débor-
dés.
Selon M. Museveni, la production du
vaccin en Ouganda a été retardée par le
manque de patients Covid-19.
"Vers avril, nous avons eu un problème.
Nous n'avions pas assez de patients.
Maintenant, il y a beaucoup de patients
pour les essais cliniques'', a-t-il noté,
précisant en outre qu'il était en contact
avec plusieurs acteurs dans le monde,
pour aider à résoudre la crise des vac-
cins. "Les vaccins que nous avons reçus
couvrent quelques variantes de virus
comme les souches de Wuhan et de
l'Inde", a souligné M. Museveni tout en
annonçant des mesures plus strictes
pour contenir la maladie virale. Selon M.
Museveni, l'Ouganda sera, d'ici 2022,
médicalement autonome. "D’ici l’année à
venir, l’Ouganda ne dépendra plus de
solutions médicales extérieures. Nous
aurons nos propres solutions", a-t-il
avancé. L'Ouganda a enregistré plus de
10.000 cas de Covid-19 ces dix derniers
jours, selon des statistiques annoncées
par le ministère de la Santé qui a fait état
de 1397 nouveaux cas pour la seule
journée du samedi.

GRANDE BRETAGNE
Des scientifiques
mettent en garde
contre un "hiver
difficile"  

Des scientifiques britanniques ont
mis en garde dimanche contre un
"hiver plutôt difficile" pour le pays

en raison de l'émergence probable de
nouveaux virus respiratoires, sans ex-
clure la possibilité de nouvelles mesures
de confinement.
Le professeur Calum Semple, membre
du Groupe de conseil scientifique sur les
situations d'urgence (SAGE), un orga-
nisme consultatif du gouvernement bri-
tannique, a déclaré que les enfants et les
personnes âgées seraient particulière-
ment vulnérables aux virus endémiques
vers la fin de l'année.
Décrivant l'hiver à venir comme "l'hiver
de la quatrième vague", il a indiqué à
Times Radio qu'il y avait généralement
"une mauvaise surprise après chaque
pandémie", les mesures de distanciation
sociale ayant réduit l'exposition de la po-
pulation aux virus respiratoires endé-
miques habituels comme pneumonie et
bronchiolite. "Je pense que nous aurons
droit à un hiver assez difficile, car les au-
tres virus respiratoires vont revenir, et at-
taqueront assez fort. Mais après cela, je
pense que nous verrons un vrai retour à
la normale l'année prochaine", a-t-il ex-
pliqué. Susan Hopkins, en charge des
affaires liées à la COVID-19 à Public
Health England, a quant à elle averti qu'il
faudrait "peut-être procéder à d'autres
confinements cet hiver" si les hôpitaux
commençaient à être débordés.
"Mais je pense que nous aurons aussi
d'autres moyens de gérer la situation,
grâce à la vaccination, aux antiviraux,
aux médicaments et aux tests que nous
n'avions pas l'hiver dernier", a-t-elle dé-
claré à la BBC. 

INDE

Instauration de la gratuité de la vaccination

Après la deuxième dose de vaccin, comment savoir rapidement si une personne
possède bel et bien des anticorps anti-coronavirus après une infection naturelle ou la
vaccination ? 



Des actions sont en cours dans la wilaya de
Tlemcen (extrême ouest du pays) pour pa-
rachever l’opération d’indemnisation des

agriculteurs sinistrés, suite aux incendies de forêts
du mois de novembre dernier et ce, en parallèle
avec l'enclenchement d'une vaste campagne de re-
boisement du couvert végétal, apprend-on de la
conservation des forêts. 
Dans ce contexte, la conservation des forêts de la
wilaya a consacré un montant de plus de 1,6 mil-
lion de  da  pour indemniser les fellahs ayant subi
des dommages suite à ces feux de forêt, a indiqué à
l’APS, le chef de service de la protection des ani-
maux et des végétations de cette instance, Lachgar
Mohamed, à la veille de la journée internationale
des forêts.
Cette enveloppe financière a été débloquée pour
indemniser 120 agriculteurs répartis à travers 15
communes qui se distinguent par leur couvert vé-
gétal, parti en fumée le 6 novembre dernier, selon
le même responsable, faisant observer que près de
90% des agriculteurs, recensés auparavant par la
commission mixte comprenant plusieurs secteurs,
ont déjà été indemnisés. Cette opération d’indem-
nisation a pris la forme de la fourniture aux agri-
culteurs concernés de plusieurs variétés d’arbres, à
l’instar de l’oliveraie, l’amandier, le caroubier, le

citronnier, l’abricotier, le pommier et autres es-
pèces, chacun en fonction de pertes constatés, pour
y être plantés par eux mêmes, a précisé la même
source.
Par ailleurs, les agents forestiers qui effectuent ac-
tuellement des opérations de surveillance des mas-
sifs forestiers, sont en train d’élaborer une étude de
toutes les superficies forestières incendiées pour
déterminer les moyens appropriés pour les reboi-
ser, selon M. Lachgar, faisant savoir que les super-
ficies brûlées récemment ne peuvent être
re-plantées directement qu’après une période dési-
gnée, laquelle peut aller jusqu’à 3 ans et ce, pour
assurer la bonne poussée des arbres.

Programme de reboisement des surfaces 
forestières
La Conservation des forets de la wilaya de Tlem-
cen a également mis en place, cette année, un pro-
gramme de reboisement de superficies forestières
faisant partie du programme national de reboise-
ment et qui vise à atteindre un objectif de planta-
tion de plus de 472.000 arbustes à la fin de l’année
en cours.
M. Lachgar a ajouté, dans ce sillage, qu’il a été ef-
fectué, entre octobre dernier et le 10 mars en
cours, la mise en terre de 129.962 arbustes dont

plus de 3.000 de pins d’Alep, de chêne liège, le cy-
près et autres conifères ainsi que du Caroubier
dans les zones sinistrées durant les années passées
avec la participation des éléments de l’Armée na-
tionale populaire (ANP), la sûreté nationale, la
Gendarmerie nationale, la protection civile et le
concours des associations écologiques au niveau
des forêts "Z’rifet" dans la commune de Mansou-
rah, de "Ras El ma" (El Aaricha), "Lourit" (Aïn
Fezza) et d’autres massifs forestiers dans la com-
mune de Ouled Mimoun. Selon le même responsa-
ble, le programme prévoit la poursuite de cette
opération de reboisement graduellement et ce avec
la participation de divers intervenants dont les ci-
toyens pour notamment les imprégner de la cul-
ture de protection des forêts et des végétations et la
lutte contre le danger des incendies. Pour rappel, il
a été enregistré entre juillet et novembre derniers
plusieurs foyers d’incendies de forêts ayant ravagé
plus de 833 hectares dont plus de 309 hectares le 6
novembre dernier. Ces feux ont ravagé tout sur
leur passage, décimant broussailles et herbes, de
même que 5.911 arbres et ce, à travers plusieurs
communes dont Aïn Fezza, Aîn Tellout, Beni
Boussaîd, Beni khalled, Beni s’mil, Beni Snous,
Dar Yaghmouracen, Hammam Boughrara, Ho-
naine, a-t-on signalé de même source.

INCENDIES DE FORÊTS À TLEMCEN 

Reboisement et poursuite 
des dédommagements      
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La récolte qui a été enta-
mée dans la commune
de Texenna (25 km au

Sud de Jijel) devra permettre
de récolter environ 12.300
quintaux de ce produit dont la
demande a augmenté derniè-
rement à l’échelle locale et
mondiale, a-t-on indiqué.
Deux ateliers ont été ouverts
dans une première phase à
Maktaâ Echouf dans la forêt
domanial Beni Khettab, dans

la commune Texenna, sur un
total de 40 ateliers qui seront
ouverts à travers les com-
munes montagneuses de cette
wilaya, ont indiqué les ser-
vices de la conservation des
forêts.
Plusieurs sorties d’observation
ont été effectuées par l’entre-
prise de génie rurale pour tes-
ter la possibilité d’extraction
du liège dans les secteurs pro-
grammés pour exploitation,

notamment dans les circons-
criptions d’El Aouana et Taher.
Les arbres sur lesquels le liège
a été récolté durant les 10 der-
nières années ne seront pas
concernés, selon les services
de la conservation qui ont pré-
cisé que la forêt de chêne-liège
de la wilaya, s’étendant sur
plus de 70.000 ha, a été divisée
en plusieurs circonscriptions
et chaque année la récolte est
menée dans certaines circons-

criptions délimitées.
Le chêne-liège n’est écorcé
qu’en tenant compte de plu-
sieurs conditions, dont la pré-
sence d’une certaine teinte sur
l’arbre visible à l’œil nue, a-t-
on expliqué, soulignant que la
récolte du liège requiert des
techniques particulières pour
éviter d’endommager la
couche mère de l’arbre ou son
infestation par des champi-
gnons. 

JIJEL 

Récolte prévisionnelle 
de plus de 12.000 quintaux
de liège  
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OUM EL BOUAGHI
Des citernes de gaz
propane en faveur
de la population
des zones d’ombre
Les habitants de plusieurs zones d’ombre
de la wilaya d’Oum El Bouaghi ont bénéfi-
cié d’opérations d’alimentation en gaz pro-
pane par le biais de citernes, a-t-on appris
dimanche auprès de la direction locale de
l’énergie. Les opérations d’approvisionne-
ment de ces régions en gaz propane, dont
la capacité d’une seule citerne est estimée
à 1,750 kg, sont inscrites dans le cadre de
l’application du programme des plans
communaux de développement (PCD), a
indiqué à l’APS le directeur local de l’éner-
gie Smaine Nehal.Les terrains réservés à
l’installation de 46 citernes de gaz propane
sont répartis dans les communes d’Oum
El Bouaghi, Dalaâ, de Behir Chergui, Dja-
zia, Ksar Sbihi, Sigus ainsi que Meskiana
et Ouled Kacem, a souligné la même
source. L’aménagement des terrains desti-
nés à la mise en place de ces équipe-
ments a été confié à l’entreprise Naftal en
plus d’une société à caractère privé, a
ajouté M.Nehal, faisant savoir que "l’ali-
mentation de la population du reste des
zones rurales se poursuit". Le directeur
local de l’énergie a signalé dans ce
contexte que quatre (4) citernes sur le
nombre global ont été déjà installées per-
mettant la mise en gaz en faveur de 21 fa-
milles de la mechta "El Forne" relevant de
la localité de Djazia.

ILLIZI
Lancement du
projet de l’hôpital
60 lits à Debdab

Les travaux de réalisation du projet
d’un hôpital de 60 lits dans la com-
mune frontalière de Debdab (450 km

au Nord d’Illizi) ont été lancés, a-t-on ap-
pris hier des services de la wilaya.
Occupant une superficie globale de
40.000 m2, ce projet doté d’un finance-
ment de 1,5 milliards DA, est composé de
cinq pavillons destinés à accueillir les dif-
férents services de cette future structure
de santé, dont les urgences médicaux
chirurgicales, la pharmacie, service de
gynécologie et autres, a-t-on précisé.
Le secteur de la santé à Debdab a été
renforcé également par un autre projet de
réalisation d’une polyclinique pour une
enveloppe estimée à plus de 90 millions
DA, selon la même source. Au cours de
lancement des chantiers de ces deux pro-
jets dans cette collectivité, le wali d’Illizi
Mustapha Aghamir, a mis l’accent sur la
nécessité d’améliorer la prise en charge
sanitaires notamment dans les zones
frontalières et enclavées de cette wilaya.
M. Aghamir a souligné l'importance de la
levée de gel sur le projet de l’hôpital de
60 lits qui permettra d'atténuer le déficit
enregistré en matière de prestations sani-
taires et contribuera à mettre fin aux dé-
placements des patients de Debdab vers
des structures de santé au chef-lieu ainsi
que vers d’autres wilayas pour des rai-
sons de soins. 

Des actions caritatives multiformes
ont été initiées par le comité local
du Croissant-Rouge algérien

(CRA) de Constantine en direction de mi-
grants subsahariens dont la dernière en
date s'est matérialisée par la distribution de
près d’un millier de masques de protection
médicale contre la pandémie de la Covid-
19, a-t-on appris hier auprès d’un cadre de
cet organisme.
Cette opération au profit de réfugiés ma-
liens et nigériens qui a été entamée depuis
mars 2020, est inscrite dans le cadre de la
mise en place des mesures barrières face à
la menace du coronavirus, a précisé à l’APS
le chargé de l’information et de la commu-
nication du bureau de wilaya du CRA,
Ayad Bouhali, en marge de la célébration
de la journée mondiale des refugiés coïnci-
dant chaque année avec le 20 juin.

Depuis l’émergence de cette pandémie à
l’échelle locale, un comité composé de re-
présentants des secteurs de la santé, de l’ac-
tion sociale, de la Protection civile en plus
des associations versées dans le domaine
social et humanitaire a été installée pour
veiller sur cette catégorie vulnérable, a sou-
ligné le même responsable.
"Ces personnes, sans-abri, sont moins ex-
posées au coronavirus car elles vivent isolé-
ment et n’ont pas de contacts directs avec la
population, ce qui réduit les risques de
contamination", a-t-il estimé.
Néanmoins, a-t-il affirmé, toutes les pré-
cautions préventives nécessaires ont été
prises et en cas de suspicion d’une maladie,
la personne concernée est dirigée vers un
établissement sanitaire.
Le représentant local du CRA a encore fait
remarquer que cette catégorie est prise en

charge tout au long de l’année et de ma-
nière régulière avec les partenaires concer-
nés à l’instar de la direction de l’action
sociale et de la solidarité (DASS), au cours
de laquelle d’autres actions caritatives rela-
tives à des dons de savon liquide, de gel
hydro-alcoolique et des gants ont été égale-
ment organisées.
Pour rappel, 50.000 bavettes ont été distri-
buées par le comité local du CRA de
Constantine depuis la propagation de cette
pandémie à travers notamment des places
publiques, des quartiers populaires, les en-
droits de regroupement et les marchés de
fruits et légumes les plus fréquentés, dont
25.000 unités ont été confectionnées par
des ateliers de couture relevant de cet orga-
nisme caritatif.
Par ailleurs, entre les années 2014 et 2019,
un programme portant sur le transfert de

ces ressortissants nigériens et maliens vers
Tamanrasset, agglomération frontière avec
leurs pays d'origine, a été mis en œuvre par
les services locaux du CRA avec la collabo-
ration de la DASS, de la direction de la
santé et de la population (DSP) ainsi que
les corps de la gendarmerie nationale de la
police et de la Protection civile.
En plus des moyens de transport néces-
saires, des équipes pluridisciplinaires com-
posées de médecins, de psychologues et
d’infirmiers ainsi que de kits de restaura-
tion et de l'eau minérale avaient été mobili-
sés pour assurer l’accompagnement et
l’encadrement de ces migrants,
a-t-on noté. A signaler que quatorze (14)
opérations de rapatriement concernant pas
moins de 600 ressortissants ont été réali-
sées durant les années 2018 et 2019 par les
mêmes services. 

CONSTANTINE

Actions d'aides au profit des réfugiés subsahariens

Les services de la conservation des forêts de la wilaya de Jijel prévoient une récolte de
plus de 12.000 quintaux de liège au cours de la saison 2020/2021, a-t-on appris
dimanche auprès de ces services.



"Cette superficie im-
portante a été traitée
au cours des dix der-

nières années (2010-2020)", a
précisé le même responsable a
l'APS, soulignant que des mil-
liers d'arbustes ont été plantés,
notamment des oliviers, des
palmiers et des arbres fruitiers
pour traiter les terres arides et
lutter contre la désertification.
Rappelant que Tébessa se carac-
térise par un climat semi-déser-
tique et occupe une position
géographique avoisinant des
wilayas désertiques, M. Aiouedj
a révélé que les autorités locales

accordent une haute impor-
tance à la lutte contre ce phéno-
mène par l'élaboration de plans
de développement et d'aména-
gement à concrétiser sur le ter-
rain.
Le même responsable a déclaré
que plusieurs opérations ont été
réalisées au profit des habitants
des régions reculées et des
zones d'ombre, au cours de la
même période, afin d'améliorer
leurs conditions de vie.
Il a détaillé que la superficie al-
louée à la culture de l'olivier a
été étendue d'environ 1.248
hectares, ce qui a contribué à

l'augmentation des revenus des
agriculteurs et la production lo-
cale en olives et huile d'olive.
Aussi, la conservation des forêts
a ouvert 349 km de pistes fores-
tières, ce qui a permis le désen-
clavement de 1.374 familles, a
ajouté la même source, souli-
gnant que 240 panneaux d'éner-
gie solaire ont été distribués
pour fournir de l'électricité aux
habitants et agriculteurs, en
plus de la réalisation de 15 bas-
sins artificiels pouvant être ex-
ploités pour l’irrigation.
La conservation des forêts de
Tébessa œuvre à mettre en ap-

plication un programme spécial
qui s'inscrit dans le cadre du
"barrage vert" visant à lutter
contre la désertification.
Des travaux sylvicoles ciblant
des milliers d’hectares seront
également réalisés, des pistes
seront ouvertes, des zones de
plantation seront entretenues,
des bassins artificiels seront en
outre réalisés à travers les com-
munes de Bir El-Ater, El-
Houidjbet, El-Ogla Malha, Ma
Labiod, Safsaf El-Ouesra, Oum
Ali, Mazraa, Thlidjen et Stah
Guentis, a conclu la même
source.
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LUTTE CONTRE LA DÉSERTIFICATION

Plus de 4.900 ha traités 
à Tébessa 
La conservation des forêts de la wilaya de Tébessa a traité pas moins de 4.916 ha de
terres dans le cadre du programme de lutte contre la désertification, a indiqué dimanche
le conservateur des forêts, Mohamed Adjib Aiouedj.

Une cellule chargée de la pré-
vention de toute tentative vi-
sant la diffusion par Internet

des questions se rapportant aux
épreuves du baccalauréat a été mise
en place par la sûreté de wilaya de
Aïn Defla, a-t-on appris hier du
chargé de communication de cette
institution sécuritaire.
"En prévision de la tenue de l’examen
du baccalauréat et afin d’en assurer
les meilleures conditions de déroule-
ment, particulièrement ce qui a trait
aux tentatives de diffusion via les ré-
seaux sociaux des questions se rap-

portant aux épreuves, une cellule a
été mise en place en vue de veiller au
grainet, par ricochet, assurer la quié-
tude et la sérénité dont ont besoin les
candidats", a précisé à l’APS le lieute-
nant Kouadri Sid Ahmed.
Relevant de la brigade de cybercrimi-
nalité de la sûreté de wilaya, la cellule
compte des éléments chevronnés
ayant contribué, par le passé, au dé-
nouement de nombre d’affaires d’ar-
naques ou de vol via internet, a-t-il
fait savoir.
"Malgré toutes ces années passées, la
portée sociale du baccalauréat n’a pas

baissé d’un iota, d’où la détermina-
tion des pirates et cybercriminels de
tenter de perturber le processus de
déroulement de cet examen, d’où la
nécessité pour nous d’être aux aguets
en vue de parer à toute éventualité en
ces temps où la toile constitue le
point de mire de tout un chacun", a-
t-il expliqué.
L'officier Kouadri a, par ailleurs, fait
état du déploiement de 800 policiers
dans et aux abords des centres de dé-
roulement des épreuves afin de les sé-
curiser et de "dissuader les potentiels
fauteurs de troubles".

Une partie de cet effectif se charge,
en coordination avec les services de
la direction locale de l’Eduction, de
l’escorte des véhicules devant achemi-
nées les questions des épreuves vers
les centres d’examen, a-t-il noté.
L’impératif de mettre en œuvre toutes
les instructions prévues dans le pro-
tocole préventif sanitaire et d’exiger
leur application de tous les enca-
dreurs, chacun selon sa fonction, fi-
gure également parmi les
prérogatives des services de police, a
précisé le lieutenant Kouadri Sid
Ahmed.

AÏN DEFLA (EXAMEN DU BA)

Cellule chargée de prévenir toute tentative de perturbation via le Net

TISSEMSILT
(AVANCÉE 
DU SABLE)
Réception
prochaine de
projets de
protection des
zones steppiques

La réception d'un nombre de
projets visant à protéger les
zones steppiques contre le

phénomène de désertification, est
prévue avant la fin du mois d’août
prochain dans la wilaya de Tis-
semsilt, a-t-on appris dimanche
auprès de la conservation des fo-
rêts.
Il s''agit de trois puits artésiens, de
40 kilomètres de pistes et de 7
plans d’eau pour l’élevage bovin
et ovin réalisés dans la wilaya, a
indiqué le chef de service de l’ex-
tension du patrimoine forestier et
de la mise en valeur des terres,
Hilal Boughanem, à l’APS en
marge des journées portes ou-
vertes, organisées à l’occasion de
la journée mondiale contre la dé-
sertification et la sécheresse.
Il est attendu également la récep-
tion d’une opération de correction
torrentielle de 6.500 mètres
cubes, en plus 5 puits profonds et
de petits barrages destinés à l’irri-
gation d'arbres fruitiers résistant et
à l’élevage.
Selon la même source, ces projets
de développement, qui enregis-
trent un taux d'avancement de 85
pour cent, sont destinés aux
zones steppiques de la wilaya, à
l’instar de ceux qui existent au ni-
veau des communes de Layoune,
de Bordj Emir Abdelkader et Khe-
misti.
A rappeler que la conservation
des forêts de la wilaya avait ré-
ceptionné, en début de l’année en
cours, de nombreux projets visant
la protection des zones step-
piques contre le phénomène de
l’avancée du sable dont 5 plans
d’eau destinés à l’élevage et 11
points d’eau, en plus de travaux
de protection du sol et d’hydrau-
lique de plus de 35.373 mètres
cubes, de même que des travaux
de drainage et d’aménagement de
deux sources d’eau.
Les portes ouvertes, organisées
au siège de la conservation des
forêts, ont été marquées par une
exposition d’affiches et de photos
mettant en exergue les zones
steppiques de la wilaya qui s’éten-
dent sur une superficie de plus de
60.000 ha, ainsi que les efforts de
la conservation des forêts en ma-
tière de lutte contre le phénomène
de l’avancée du sable et de la sé-
cheresse dans la région. 



Situé en plein centre-ville de
Chelghoum Laid, le Café de
Tayeb Benmansour, spécia-

lisé dans la préparation du café
d’El Djezoua ne désemplit point
et les clients y affluent dès la rup-
ture du jeûne pour savourer cette
boisson bien chaude dont le secret
réside dans la manière tradition-
nelle avec laquelle il est préparé
par le maître des lieux.
Pour ce sexagénaire qui affirme
avoir passé plusieurs décennies
aux côtés de son père à préparer le
café d'El Djezoua, considère que
son goût particulier, très apprécié
par les clients, est lié exclusive-
ment à la méthode toute simple
de le concocter.
"Contrairement aux Cafés mo-
dernes, la préparation du café d’El
Djezoua commence avant tout
par le choix des grains de café qui
ne sont pas totalement moulus
mais seulement concassés", ex-
plique savamment ce cafetier, fai-
sant savoir que "l’eau est bouillie
sur de la braise pour être ensuite

versée sur le café et le sucre dans
un récipient spécial fabriqué en
cuivre appelé El Djezoua, avant de
mettre le tout à bouillir puis le
servir aux clients".
Et de poursuivre : "Le goût du café
d’El Djezoua diffère de celui de la
machine à café et c’est justement
cela qu’apprécie les adeptes de ce
café authentique qui viennent
même en dehors de la ville de
Chelghoum Laid pour en
consommer ou encore boire des
infusions à base de zaâtar et
Khoulendjène (Galanga), locale-
ment appelé El Khoundjlène ou
meskendjbir (Gingembre)".
Malgré l’existence d’une multitude
de Cafés somptueusement déco-
rés, proposant du café et diverses
boissons, le café d’El Djezoua
conserve sa place auprès d’une
clientèle fidèle, souligne M. Ben-
mansour, qui exploite ce café ou-
vert par son père en 1945,
pérennisant ainsi une tradition lé-
guée par son père.
Selon Djalal, fils de Tayeb Ben-

mansour, ce métier est un héri-
tage familial qu’il entend, à son
tour, préserver, puis léguer à sa
progéniture de sorte à assurer la
continuité de sa préparation de
manière traditionnelle.
Ce Café tient, en outre, à conser-
ver l’image d’un endroit populaire
au décor sobre et simple, où se
rencontre des citoyens de toutes
les catégories sociales autour d’un
café délicat à la saveur particu-
lière, a indiqué Djalal.
Fidèle habitué des lieux, Abde-
laali, ancien élu à l’assemblée po-
pulaire communale (APC) de
Chelghoum Laid, a souligné "la
saveur particulière de ce café qui
régule l’humeur et dont on ne
peut s’en passer après une journée
de jeûne", assurant que "contraire-
ment aux autres types de cafés,
celui-ci ne m’occasionne aucun
souci d’ordre digestif ".

Un pan du patrimoine de la ville
Egalement propriétaire d’un Café,
Ramdhane consomme quotidien-

nement une tasse de café d’El
Djezoua chez Tayeb Benmansour
car, dit-il, il trouve en ce lieu
"quelque chose qu’on ne trouve
nulle part ailleurs".
"Ce café est une marque caracté-
ristique de la ville de Chelghoum
Laid et un pan de son patri-
moine", précise-t-il, révélant que
c’est aussi un lieu où il aime rece-
voir des hôtes pour leur faire
connaître l’histoire de la ville à
travers ce café authentique.
Pour Ferhat, imam et retraité du
secteur de l’éducation, ce Café est
un espace de rencontres au sein
duquel des relations sont nées et
ont prospéré entre adeptes du café
d’El Djezoua.
"Les commerçants et les clients du
marché hebdomadaire de Chel-
ghoum Laid, tenu tous les jeudis,
fréquentent ce Café chargé d’his-
toire et font connaissance avec les
autres clients au point de tisser de
profondes amitiés, en plus de
multiples opportunités d’affaires",
souligne Ferhat. 

CHELGHOUM LAID (MILA)

Le café d’El Djezoua, 
une saveur particulière
pour les jeûneurs 
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ORAN (EAU POTABLE)

Programme de
distribution au
quotidien pour
90% de la
population 

L’alimentation en eau pota-
ble (AEP) à Oran connaît
une stabilité depuis plu-

sieurs semaines avec un pro-
gramme de distribution au
quotidien au profit de 90% de la
population, a indiqué à l’APS le
directeur de la société de l’eau
et de l’assainissement d’Oran
(SEOR), Oussama Helleili.
Ainsi, 90% de la population bé-
néficie d’un système de distribu-
tion au quotidien, avec des
coupures à des heures très tar-
dives (vers 3h00 ou 4h00 du
matin) pour le remplissage des
réservoirs, "opération que les
abonnés ne ressentent pas", a
précisé M. Helleili, ajoutant que
les 10% restants sont desservis
un jour sur deux.
Les perturbations en AEP sou-
mettent souvent la SEOR à de
grandes pressions car, "la popu-
lation n’a toujours pas intégré
dans sa vision des choses que
cette entreprise n’intervient que
dans le volet distribution", sou-
ligne le même responsable,
ajoutant que "la SEOR distribue
ce que les quantités produites
par les stations de dessalement
et les barrages".
Le même responsable a expli-
qué que les grandes perturba-
tions enregistrées à Oran
résultaient de pannes, soit au ni-
veau des stations de dessale-
ment - celle d’El Mactâa
notamment - ou au niveau du
système de transfert MAO (Mos-
taganem-Arzew-Oran).
"Tant que la production est sta-
ble, comme c’est le cas actuelle-
ment, la SEOR assure sa
mission de distribution, dans de
bonnes conditions", a noté
M.Helleili, ajoutant que l’entre-
prise travaille pour réduire le
temps d’intervention sur les
pannes survenant au niveau de
son réseau de distribution, no-
tamment au niveau des grandes
canalisations comme celles du
MAO.
S’agissant de la saison estivale,
M. Helleili a expliqué qu’"il ne
perd pas espoir d’avoir un ap-
port supplémentaire de la plu-
viométrie dans les barrages de
la région ouest au cours de ce
mois de mai", ce qui, en plus de
la stabilité de la production des
stations de dessalement ( El
Mactâa et Chott El Hilal), peu-
vent stabiliser les programmes
de distribution.

Pour de nombreux jeûneurs, natifs de Chelghoum Laid (Sud de Mila), le mois de Rama-
dhan se conjugue quotidiennement avec la saveur particulière du café d’El Djezoua,
compagnon traditionnel et attitré de l’Iftar durant ce mois sacré.

L’entreprise publique chargée de la
gestion des centres d’enfouisse-
ment technique d’Oran "EPIC CET

Oran" a récemment signé une conven-
tion avec l'Ecole supérieure de l’écono-
mie d’Oran, portant sur la valorisation
des déchets et la formation, a-t-on sa-
medi appris auprès de cette EPIC.
Cette convention a été signée dans l’ob-
jectif de mettre un cadre pour la coopé-
ration entre les deux établissements en
matière de valorisation des déchets, pa-

pier et plastique notamment, a indiqué
Amina El Mogherbi, chef de service va-
lorisation au niveau de l’EPIC CET
Oran.
Les établissements universitaires génè-
rent un volume assez important de pa-
pier et de plastique, et l’EPIC CET
placera des bacs pour le tri sélectif au ni-
veau de cet établissement pour collecter
ce genre de déchets valorisable, a souli-
gné la même responsable.
L’EPIC CET Oran a une expérience en la

matière, avec des conventions signées
avec l’université Oran 2 et l’institut des
langues étrangère, qui lui ont permis de
récupérer des tonnes de matières recy-
clables, le papier des archives notam-
ment, a-t-on rappelé.
La convention prévoit également un
programme "régulier" pour la sensibili-
sation des étudiants sur la valorisation
des déchets, note encore Mme El Mo-
gherbi.
S’agissant du volet formation, la conven-

tion prévoit des stages pratiques pour les
étudiants qui suivent des cursus dans le
domaine environnemental, comme l’éco-
nomie d’énergie, a indiqué la même
source, signalant que six étudiants effec-
tuent actuellement des formations au ni-
veau de l’EPIC.
"Nous comptons également développer
des offres de formation et des actes de
recherches en tenant compte des besoins
et préoccupations des deux parties", a-t-
elle souligné.

ORAN

Signature d'une convention pour la valorisation des déchets 



L'UEFA 
Enquête sur de
"potentiels incidents
discriminatoires" 
en Hongrie 

L'UEFA a annoncé, dimanche, l'ouvertured'une enquête disciplinaire sur de "potentiels
incidents discriminatoires"  à Budapest, lors

des deux premiers matchs de la Hongrie, contre le
Portugal (défaite 0-3) mardi, puis contre la France
(1-1), samedi. L'instance européenne, basée à
Lausanne, a indiqué dans un communiqué, avoir
nommé "un inspecteur éthique et disciplinaire"
pour enquêter sur "de potentiels incidents discrimi-
natoires dans la Puskas Aréna de Budapest" lors
de ces deux rencontres de la phase de poules de
l'Euro. "Conformément à l'article 31(4) du Règle-
ment disciplinaire de l'UEFA, un inspecteur
d'éthique et de discipline de l'UEFA a été nommé
pour mener une enquête disciplinaire concernant
d'éventuels incidents discriminatoires survenus au
Puskas Aréna, à Budapest, lors des matches de la
phase de groupes du Championnat d'Europe 2020
entre les équipes nationales de Hongrie et du Por-
tugal le 15 juin 2021 et entre les équipes natio-
nales de Hongrie et de France le 19 juin 2021",
précise le communiqué.
Des informations à ce sujet seront disponibles en
temps voulu, précise l'instance européenne.
Ces incidents surviennent alors que l'UEFA envi-
sage de déplacer à Budapest les demi-finales et la
finale prévues à Londres, si le gouvernement bri-
tannique n'accorde aucune exemption de quaran-
taine, selon des sources concordantes.

R.S

JOAN LAPORTA 
(PRÉSIDENT DU FC
BARCELONE)
Le projet de Super
Ligue "toujours vivant"
selon Laporta

Le projet de création d'une Super Ligue est
"toujours vivant", a affirmé dimanche le prési-
dent du FC Barcelone Joan Laporta, selon qui

cette compétition apporterait de conséquentes res-
sources financières supplémentaires au Barça.
"Le projet est toujours vivant", a déclaré le diri-
geant lors d'une assemblée de socios (abonnés),
soulignant que "pour Barcelone, cela représentait
un minimum de 700 millions d'euros par saison,
plus les variables". Selon Laporta, ce projet a pour
but d'apporter "la stabilité financière" aux clubs (qui
y participeraient) et de créer une compétition "plus
attractive", face à la baisse des audiences dans le
football. "Ne nous demandez pas de nous excuser
de réfléchir à l'organisation ou d'oeuvrer à l'organi-
sation d'une compétition ou de vouloir prendre
notre destinée en main dans le monde du football",
a-t-il encore dit. "Nous voulons le faire (la Super
Ligue) avec l'UEFA et la FIFA, plus proche de notre
approche", a souligné Laporta, réitérant sa volonté
de dialogue. Avant de rappeler que si le projet se
concrétise, il sera d'abord soumis à l'approbation
des socios. Le FC Barcelone, le Real Madrid et la
Juventus Turin défendent toujours le bien-fondé de
la Super Ligue et dénoncent les "menaces" de
l'UEFA qui a sanctionné les neuf autres clubs à
l'origine de ce projet visant à supplanter la Ligue
des champions. Les socios du Barça ont par ail-
leurs donné dimanche soir leur feu vert à un prêt
de 525 millions d'euros destiné à éponger une par-
tie de la dette abyssale du club.
"Nous avons repéré une dette qui va de 673 mil-
lions d'euros (798 millions de dollars, en juin 2018)
à 1,044 milliard (1,238 milliard de dollars, en mars
2021)", a expliqué le vice-président en charge des
affaires économiques du Barça, Eduard Romeu,
ajoutant que "ce chiffre sera certainement plus
élevé lorsque l'audit sera terminé à la mi-juillet".

R.S

Lors d'un congrès extraor-
dinaire convoqué par la
NFF pour examiner cette

question, 368 délégués ont voté
pour une motion excluant un
boycott tandis que 121 l'ont re-
jetée.
Le vote était très attendu: la
Norvège --encore loin d'avoir
décroché son billet pour le
Mondial-2022-- était suscepti-
ble de devenir le premier pays
au monde à snober le grand
rendez-vous du ballon rond
qui se disputera du 21 novem-
bre au 18 décembre 2022.
Sous la pression de supporters
indignés par le sort des travail-
leurs migrants et la situation
des droits humains rapportés
dans les médias, la NFF avait
convoqué ce congrès extraor-
dinaire, en ligne, pour trancher
une question qui agite le
royaume scandinave depuis
des mois.
La décision sur une participa-
tion de la Norvège était dans
les mains des huit membres du
comité exécutif de la NFF, des
représentants de 18 districts et

des délégués de plusieurs cen-
taines de clubs professionnels
et amateurs.
La direction de la fédération et
les districts s'étant par avance
prononcés contre un boycott,
la principale inconnue résidait
dans la position des clubs qui
disposaient d'une voix chacun,
sauf ceux de l'élite (deux voix).
Ceux-ci se sont donc massive-

ment rangés derrière la ligne
de la NFF.
Selon le président de la NFF
Terje Svendsen, la Fédération
internationale avait informé
qu'une décision de boycott se-
rait assimilée à un retrait qui
aurait privé la Norvège du
droit de disputer les matchs
qualificatifs restants cet au-
tomne et l'aurait exposée à des

sanctions pouvant aller jusqu'à
l'exclusion de futures compéti-
tions internationales.
Financièrement, un boycott
aurait pu coûter 205 millions
de couronnes (plus de 20 mil-
lions d'euros) au football nor-
végien sous forme d'amende,
de dédommagements et de
perte de revenus, selon les cal-
culs de la NFF.  
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La Fédération norvégienne de football (NFF), s'est prononcée dimanche contre un
boycott de la prochaine Coupe du monde 2022 au Qatar réclamé par des clubs et
des supporters en réaction aux conditions des travailleurs migrants dans l'émirat.

FOOT/ MONDIAL 2022 

La Norvège renonce 
à boycotter le rendez-
vous du Qatar

La star brésilienne Paulinho a quitté
le Guangzhou FC par consentement
mutuel après avoir manqué le début

de la saison de Super League chinoise
(CSL), dernier grand nom en date à quit-
ter l'ancien eldorado du football mondial,
a indiqué dimanche le club.
L'ex-milieu de terrain de Tottenham et
Barcelone, qui a été décrit comme le meil-
leur joueur étranger de l'histoire du cham-
pionnat chinois, a brillé avec le club
entraîné par l'Italien Fabio Cannavaro en
ayant disputé 176 matches et marqué 74
buts au cours de deux passages réussis à

Guangzhou. Resté bloqué au Brésil, l'an-
cien international auriverde (56 sélections,
13 buts) n'a pas pu revenir en Chine en
raison des conditions d'entrée strictes
mises en place par le pays en matière de
coronavirus.
"Après des négociations amicales, notre
club et Paulinho ont officiellement mis fin
au contrat aujourd'hui, conformément à
l'accord", a déclaré le Guangzhou FC.
Paulinho, 32 ans, a signé à Guangzhou en
provenance de Tottenham en juin 2015 et
ses performances en Super League chi-
noise lui ont valu d'être transféré au FC

Barcelone pour 40 millions d'euros deux
ans plus tard, en août 2017.
Le milieu relayeur a passé une saison avec
le club catalan avant de retourner à
Guangzhou, d'abord en prêt en juillet 2018
puis transféré définitivement en Chine
contre 42 millions d'euros en janvier 2019.
Avec ce club, il a remporté la Ligue des
champions asiatique, trois titres de cham-
pion et une coupe de Chine.
Au-delà du palmarès, le joueur surnommé
"Oiseau violent" en Chine en raison de son
style de jeu a reçu de nombreux éloges
pour avoir semblé si bien s'intégrer dans le
pays, notamment en chantant l'hymne na-
tional avant les matches.
Les médias chinois n'ont pas tari d'éloges à
l'égard de Paulinho hier, Soccer News af-
firmant qu'il était un joueur étranger "mo-
dèle" et la plateforme en ligne Tencent le
qualifiant de "meilleur joueur étranger de
l'histoire" du championnat local.
Il est le dernier en date d'une série de
grands noms à quitter la Chine alors que
le pays se serre la ceinture au niveau des
investissements footballistiques après
avoir attiré des stars comme l'Argentin
Carlos Tevez ou le Brésilien Oscar grâce à
des salaires mirobolants. Les Brésiliens Ta-
lisca, Hulk et Alex Teixeira, ainsi que les
Italiens Graziano Pelle, Stephan El Shaa-
rawy et Eder, ont tous quitté la CSL depuis
la saison dernière.

R.S

CHINE

Le Brésilien Paulinho quitte le Guangzhou FC

Le lancement d'un projet d'une Super
Ligue africaine de football serait en ré-
flexion au niveau de la Confédération

africaine de football (CAF), a annoncé, le
président de l'instance, dimanche à la veille
de la date symbolique des 100 premiers jours
de son mandat.
Cette Super Ligue africaine de football sera
calquée sur le modèle européen et pourrait
"contribuer à ce que le football africain de-
vienne compétitif. Nous évaluons et sommes
en pourparlers préliminaires pour lancer
cette compétition inclusive, largement soute-

nue et bénéfique", a indiqué le président de la
CAF, le Sud-africain Patrice Motsepe, cité
dans un communiqué.
Elu en mars dernier avec le soutien de Gianni
Infantino, le milliardaire sud-africain est dé-
cidé à réformer en profondeur le football
africain et ses composantes. Il a commandé
un rapport sur la perception de la CAF au ca-
binet Price Waterhouse Coopers (PWC).
Distribué le mois dernier aux pays membres
de l’instance,  le document identifie certaines
transactions et pratiques irrégulières, non
éthiques et inappropriées. Il révèle également

une perception médiocre, voire négative, de
la CAF, concernant notamment les bonnes
pratiques de gouvernance, l’éthique, les fi-
nances et la gestion.
Au cours des 100 premiers jours de sa prési-
dence, Patrice Motsepe a rencontré plusieurs
chefs de d'Etat et de gouvernement, dont
Félix Tshisekedi (République démocratique
du Congo), Alassane Ouattara (Côte
d’Ivoire), George Weah (Liberia), Julius
Maada Bio (Sierra Leone), Macky Sall (Séné-
gal), et Paul Kagame (Rwanda).

R.S

CONFÉDÉRATION AFRICAINE DE FOOTBALL (CAF)

Une Super Ligue africaine en réflexion



Disputées en grand bassin du 15 au
20 juin, offrant à l'Algérie la pos-
sibilité de prendre part au rendez-

vous nippon avec cinq nageurs. Syoud (21
ans) a terminé sa participation au rendez-
vous de France en battant trois records
d'Algérie tout en arrachant une médaille
de bronze au 400m 4 nages, ce qui lui a
permis de réaliser les minima "B" de qua-
lification aux JO dans cette spécialité.
Il a également réussi un nouveau record
national sur 200m 4 nages, après avoir pris
la deuxième place de sa série avec un
temps de 2:00.03, améliorant au passage
son ancien record (2:01.00), réalisé lors de
l'Open de Marseille, en mars dernier.
Dans une déclaration à l'APS, le directeur
des équipes nationales (DEN) de la Fédé-
ration algérienne de natation (FAN), La-
mine Ben Abderrahmane, s'est réjoui des
performances ascendantes du nageur
Jaouad Syoud et son retour en force à la
compétition.
"Après avoir réalisé les minima B au 400m
4 nages, Syoud a pu améliorer trois re-
cords nationaux et décrocher sa première
médaille de bronze au championnat de
France, ce qui est très positif pour notre
nageur. Le rendement de Syoud était at-
tendu au vu de sa forme ascendante, com-
pétition après compétition", a-t-il ajouté.
"Melih est revenue à son niveau habituel
lors de cette saison, réalisant les minima B
sur 50m nage libre pour la deuxième fois.
Elle a également participé aux épreuves du
100m nage libre, mais sans pour autant
briller, préférant concentrer toutes ses
forces sur la course du 50m nage libre", a
expliqué Ben Abderrahmane.
Six nageurs algériens qui exercent dans
des clubs français ont pris part à ce cham-
pionnat, à savoir Jaouad Syoud, Ramzi
Chouchar, Nazim Benbara, Lounis Khen-
driche, Abderezzak Siar et Amel Melih.

CHEROUATI GAGNE SON PARI EN EAU LIBRE
D'autre part, la nageuse Souad Cherouati
a composté samedi son ticket pour les
Jeux Olympiques de Tokyo-2020, dans
l'épreuve ''eau libre'', à l'issue de sa partici-
pation au marathon qualificatif ''FINA
2021'', disputé à Setubal (Portugal). L'Al-
gérienne a bouclé les 10 km à la 30e place
avec un chrono de 2h 13min 11sec, alors
que sa compatriote Majda Chebaraka n'a
pas terminé la course. ''Cherouati a validé
sa participation avec grand mérite. Elle a
obtenu un meilleur temps que celui de
l'Egyptienne Hania Moro et de la Sud-
Africaine Stephanie Hothmane, réalisant
ainsi le meilleur chrono continental. Sa-
chant que celui qui obtient le meilleur ré-
sultat au sein de son continent passe
directement aux JO'', a précisé Lamine

Ben Abderrahmane. Et d'enchaîner :
''Souad a obtenu une qualification histo-
rique vu qu'il s'agit de la première Algé-
rienne à avoir validé sa qualification pour
les JO dans l'épreuve Eau libre et aussi la
première nageuse algérienne à se qualifier
depuis 16 ans. La première participation
était lors des JO d'Athènes en 2004 (400m
4 nages) grâce à Sabrina Dahene''. Au
total, cinq nageurs algériens ont réalisé les
minima pour les JO pour le moment. Il
s'agit d'Oussama Sahnoune (minima A
sur 50 et 100 m nage libre), Souad Che-
rouati (Eau libre), Jaouad Syoud (minima
B sur 200 et 400m 4 nages, 100 et 200m
papillon), Abdellah Ardjoune (minima B
sur 100 et 200m dos) et Amel Melih (mi-
nima B sur 50m nage libre).

R.S
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Syoud et Melih tout près d'une
qualification aux JO de Tokyo

JM ORAN-2022
Un tournoi de basket pour lancer
le compte à rebours 
de la 19e édition

Un tournoi de basket-ball (3x3) sera organisé, ven-
dredi au niveau de l’esplanade du jardin Sidi M’ha-
med d’Oran à l’occasion de l’enclenchement du

compte à rebours, une année avant la 19e édition des
Jeux méditerranéens (JM) Oran-2022, a-t-on appris hier
du comité d’organisation de cet événement. Ce tournoi
est ouvert au grand public à condition que les intéressés
soient âgés de 18 ans et plus, a précisé la même source,
fixant à 32 le nombre des équipes à retenir pour l’occa-
sion. Le déroulement de ce tournoi s’inscrit dans le cadre
des festivités que le comité d’organisation, en collabora-
tion avec la direction locale de la jeunesse et des sports,
prépare pour célébrer l’entame du compte à rebours de
coup d’envoi des JM, prévus du 25 juin au 5 juillet 2022.
Il s’agit aussi d’une occasion pour poursuivre la cam-
pagne de promotion de la manifestation sportive régio-
nale et qui commence à passer à la vitesse supérieure
depuis quelque temps. Vingt-trois disciplines sportives,
dont le basket-ball, sont retenues dans le programme
des JM d’Oran, rappelle-t-on.

VOILE
La Fédération veut "reconstruire"
l'École de Mostaganem

Le président de la Fédération algérienne de voile
(FAV) Mohamed Azzoug se rendra prochainement à
Mostaganem, pour discuter à la fois avec la Ligue

locale et le Directeur de la jeunesse et des sports de la
Wilaya, dans la perspective de "reconstruire" l'école de
voile. Un projet qui s'inscrit dans le programme de travail
de la Fédération, dans le but de vulgariser la discipline à
travers tout le littoral algérien, notamment, en la dotant
d'infrastructures adéquates. Avant de se rendre à Mosta-
ganem, la délégation de la fédération effectuera une es-
cale à Chlef (le jeudi 24 juin), pour une visite de travail.
"L'ordre du jour portera sur la relance des activités nau-
tiques dans la circonscription de la Wilaya, et sur la for-
mation de jeunes techniciens dans la spécialité +voile+,
en vue d'assurer l'encadrement de l'activité au niveau de
la base nautique d'El Marsa, mais aussi au niveau de
tout le périmètre côtier de Ténes" a encore précisé l'ins-
tance fédérale dans un bref communiqué.

FOOT FÉMININ
Une attention particulière à
l’Affak Relizane

L’équipe d'Affak Relizane, qui vient de remporter le
championnat d’Algérie féminin (seniors) de football,
sera bien prise en charge par la direction locale de

la jeunesse et des sports (DJS) en vue de sa participa-
tion au tour préliminaire de la première édition de la
Ligue des champions africaine. Le premier responsable
de la DJS de la wilaya de Relizane, Abdelkader Selama,
a assuré, hier, dans une déclaration à l’APS, que son
instance mettra tous les moyens en oeuvre pour permet-
tre à l’Affak de se distinguer lors du tour préliminaire qui
se jouera sous forme d’un mini-championnat regroupant
les équipes d’Afrique du nord en juillet prochain au
Maroc. "Tout est bien tracé pour que cette formation pré-
pare le rendez-vous marocain dans les meilleures condi-
tions possibles. Outre les moyens pédagogiques que
nous allons mettre à sa disposition, nous avons prévu
aussi de prendre en charge son stage de préparation
avant son départ vers le Maroc. Nous attendons que son
entraîneur fasse son choix à propos du lieu dudit stage
pour entamer les procédures d’usage", a promis M. Se-
lama. L’équipe féminine d’Affak Relizane a été sacrée
championne d’Algérie après sa victoire, il y a quelques
jours, face à l’AS Sûreté nationale aux tirs au but (5-4),
score final (2-2), lors de la 5e et dernière journée du tour-
noi play-off du championnat national féminin, disputée à
Aïn Defla. La délégation de cette équipe reçoit un accueil
triomphal à son retour d’Aïn Defla avec le trophée dans
ses bagages. Les autorités locales ont organisé aussi,
en fin de semaine passée, une cérémonie en l’honneur
de l’équipe pour l’encourager davantage en prévision de
l’échéance continentale.
Il faut dire que les filles de Relizane ont amplement mé-
rité leur titre après avoir dominé les play-offs en rempor-
tant quatre victoires face à leurs homologues d’Akbou,
Khroub, Alger-centre et Constantine. Et même si elles
étaient contraintes d’aller aux tirs au but lors de sa der-
nière rencontre face à l’AS Sûreté nationale, les
joueuses de l'entraîneur Sid Ahmed Mouzar ont réussi à
renouer avec la consécration qui les fuyait depuis 2019.
Il s’agit aussi du neuvième titre de champion pour cette
formation qui a connu beaucoup de changements dans
son effectif cette saison, après le départ de plusieurs élé-
ments. Cela ne l’a toutefois pas empêché de relever le
défi et devenir le premier club féminin algérien de football
à participer à une compétition africaine.
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Le deux nageurs Jaouad Syoud et Amel Melih ont conforté leurs chances de qualification aux Jeux
olympiques 2020 de Tokyo, grâce aux résultats positifs obtenus lors des épreuves du championnat
de France Elite.

Les trois athlètes algériens de po-
werlifting, Hocine Bettir, Hadj-
Ahmed Beyour et Samira Guerioua

ont réalisé un sans faute, lors de la 11e
édition de la Coupe du monde de para-
powerlifting de Fazza, à Dubaï (Emirats
arabes unis), avec à la clé, trois billets
pour les Jeux paralympiques de Tokyo
(24 août -5 septembre), à la grande sa-
tisfaction du staff technique national. "
Avoir trois athlètes dans une seule édi-
tion des Jeux paralympiques est une
grosse performance qui nous réconforte
et récompense une année extrêmement
difficile surtout pour les athlètes", s'est
réjoui l'entraineur national Mohamed
Salah-Eddine Benatta, dans une décla-
ration. En effet, les powerlifteurs algé-
riens ont souffert de la situation sanitaire
causée par la pandémie de Covid-19,
ratant trois compétitions qualificatives au
JP2020
au cours du mois mai : la Coupe du
Monde de Manchester et les tournois de
Pattaya en Thaïlande et de Tbilissi en
Géorgie.
La Coupe de Fazza, dont ils sont fami-
liers, vient récompenser les efforts
consentis durant neuf mois dans une
salle d'un l'hôtel à Alger, équipée d'un
matériel sportif de la fédération algé-

rienne handisport, " qui n'a pas lésiné
sur les moyens pour mettre les trois
athlètes dans les meilleures condition",
selon le coach national.
A Fazza, Hadj-Ahmed Beyour a réussi
l'essentiel, avec un 3e et dernier essai
chez les -49kg, comptabilisé à 147kg,
suffisant pour lui offrir la 6e place du
tournoi, et surtout la 7e position au clas-
sement paralympique, synonyme d'une
place réservée aux JP-2020.
La joie de l'athlète était grande et indes-
criptible: "Je suis comblé de joie. J'ai
trop souffert avec mes coéquipiers et
notre staff pour arriver à cette perfor-
mance qui était notre objectif principal
pour cette fin de mandat paralympique.
Je remercie toutes les personnes qui
m'ont soutenu et cru en mes chances de
qualification", a déclaré Beyour.
L'euphorie s'est poursuivie à Dubaï,
après la confirmation de qualification de
Samira Guerioua chez les -45kg, une
catégorie, pourtant à laquelle elle n'avait
pas pris part lors du rendez-vous de
Fazza. " Certes, Guerioua a participé au
concours des -41kg (une 9e place avec
84kg soulevé, et nouveau record d'Algé-
rie). Mais, comme elle est aussi classée
dans la catégorie des 45kg et la compta-
bilisation de sa nouvelle charge de 84kg,

lui permet de consolider sa 7e position
paralympique dans cette catégorie et du
coup lui offre un billet pour Tokyo-2020",
a expliqué l'entraîneur national.
Guerioua participera pour la deuxième
fois consécutive, à des Jeux paralym-
piques après ceux de Rio de Janeiro en
2016, où elle avait reçu une invitation. "
Je réalise un objectif qui m'était difficile
d'imaginer en raison de plusieurs fac-
teurs en cette période du Covid-19. Dieu
merci, ma saison est sauvée, et à Tokyo,
je tacherais de faire mieux que la 6e
place de Rio", a indiqué la native de
Constantine.
L'apothéose de la participation algé-
rienne à la Coupe du monde de Fazza-
2021 était la très bonne prestation du
chef de file du para-powerlifting, Hocine
Bettir qui s'est distingué en arrachant la
médaille d'or chez les -65kg, après avoir
réussi une barre à 191kg à son dernier
essai, devant le Chinois Jorge Carinao
(190kg aussi à son 3e essai). Grâce à
sa belle prestation à Fazza, Hocine s'est
adjugé l'or et s'est hissé à la 4e position
au classement paralympique, assurant
du coup, sa présence, pour la seconde
fois de suite, à des Jeux paralympiques,
après l'édition 2016.

R.S
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Un sans faute pour les trois athlètes algériens engagés à Dubaï



Le gouvernement du Premier ministre social-
démocrate suédois Stefan Löfven se bat lundi
pour sa survie face à un vote de défiance qu'il

risque de perdre au Parlement, à un peu plus d'un
an des élections législatives de septembre 2022.
Démission du chef du gouvernement sans nouvelles
élections synonyme de difficiles tractations, élec-
tions supplémentaires avant celles de l'an prochain
ou échec in extremis du vote de défiance: trois scé-
narios sont sur la table dans cette crise gouverne-
mentale inattendue, en pleine période estivale.
Les 349 députés suédois doivent voter à 08H00
GMT, dans une motion de censure déposée jeudi
par l'extrême droite des Démocrates de Suède (SD),
à la suite du lâchage de la fragile majorité gouverne-
mentale par un de ses appuis ponctuels, le Parti de

gauche. S'il était battu, Stefan Löfven entrerait dans
l'histoire comme le premier chef de gouvernement
suédois défait lors d'un vote de défiance.
"Pendant longtemps, le gouvernement minoritaire a
semblé pouvoir tenir jusqu'à la fin du mandat, mais
les divergences inhérentes à la base du gouverne-
ment sont finalement devenues trop importantes",
souligne l'analyste politique Mats Knutson de la té-
lévision publique suédoise.
En cas de défaite, Stefan Löfven aurait une semaine
pour soit annoncer des élections anticipées, soit dé-
missionner pour de bon. Il laisserait alors au prési-
dent du Parlement la charge d'ouvrir des
négociations avec un parti pour trouver un nouveau
Premier ministre... qui pourrait toutefois être de
nouveau Stefan Löfven, soulignent des analystes.

SUÈDE 

Le gouvernement menacé d'être renversé
au Parlement 

Le conseiller américain à la
sécurité nationale Jake
Sullivan a minimisé di-

manche l'impact de l'élection du
nouveau président iranien sur
les décisions de Téhéran concer-
nant l'accord sur le nucléaire.   
Le ministère iranien de l'Inté-
rieur a annoncé samedi
qu'Ebrahim Raisi avait remporté
l'élection présidentielle ira-

nienne avec plus de 60 % des
voix. M. Raisi, considéré comme
un partisan de la ligne dure par
l'Occident, prendra ses fonc-
tions en août.   
"Que le président soit la per-
sonne A ou la personne B est
moins pertinent que de savoir si
l'ensemble du système (iranien)
est prêt à prendre des engage-
ments vérifiables pour limiter

son programme nucléaire", a in-
diqué M. Sullivan dans une in-
terview donnée à ABC News.   
"A mon avis, la décision ultime
de revenir ou non à l'accord ap-
partient au Guide suprême de
l'Iran", a-t-il ajouté, faisant réfé-
rence à l'ayatollah Ali Khame-
nei. M. Sullivan a noté que
Washington et Téhéran restaient
divisés sur la manière de revenir

mutuellement au respect de l'ac-
cord sur le nucléaire iranien, of-
ficiellement connu sous le nom
de Plan d'action global conjoint
(JCPOA).   
Depuis avril, les Etats-Unis et
l'Iran ont pris part à six séries de
négociations indirectes à
Vienne, la capitale autrichienne,
dans le but de ressusciter le
JCPOA.   

Mardi 22 juin 2021

International
14

L'extrême droite française, le Rassemble-ment national (RN), a fait moins bien
qu'attendu dimanche au premier tour

des élections régionales et départementales, mar-
quée par une très forte abstention et une prime
aux élus sortants à un an de la présidentielle.
Le parti présidentiel, La République en marche
(LREM), qui n'a pas d'ancrage local, n'a pas non
plus réalisé de bons scores.

Le parti de Marine Le Pen, finaliste de la prési-
dentielle de 2017, a fait moins bien que les son-
dages ne l'anticipaient et que lors des précédentes
régionales de 2015 quand il était arrivé en tête
dans six régions, selon les estimations.
Un seul candidat du RN, Thierry Mariani, est en
mesure d'arriver en tête de ce premier tour dans
une seule région, Province-Alpes-Côte d'Azur
(Sud), et encore in extremis, selon des estima-

tions qui ont évolué depuis 18H00 GMT, car il
est au coude à coude avec le président sortant.
"Nous avons déjoué la totalité des sondages" dans
la région, s'est félicité ce dernier, Renaud Muse-
lier du parti de la droite traditionnelle Les Répu-
blicains. D'une manière générale, il y a eu une
prime aux élus sortants, ce qui favorise LR et le
parti socialiste (PS), au détriment du RN et
LREM, peu implantés localement.

ÉLECTIONS RÉGIONALES EN FRANCE

Revers pour l'extrême droite, très forte abstention 

NUCLÉAIRE IRANIEN

Les Etats-Unis minimisent
l'impact de l'élection 
du nouveau président 

AFRIQUE DU SUD
(CONTRÔLE DES
ARMES À FEU)
Des associations
protestent contre
un projet de loi  

Plusieurs associations se sont rassem-
blées, samedi, devant le Parlement
sud-africain dans la ville du Cap (sud-

ouest), pour protester contre un nouveau pro-
jet de loi visant à interdire la possession des
armes à feu pour des raisons de défense.
Les manifestants ont qualifié ce projet de loi,
dans sa forme actuelle, de "défectueux" car il
entrave les droits constitutionnels et humani-
taires des citoyens à se défendre. Debbie
Els, membre du mouvement Stop Farm Mur-
ders and Attacks (halte aux meurtres et aux
attaques contre les fermiers), a déclaré que
ce projet de loi intervient à un moment où la
criminalité dans le pays a augmenté de ma-
nière alarmante. "Nous ne pouvons pas leur
permettre d'adopter ce projet de loi, ce sera
une invitation aux criminels et aux terroristes
à venir nous tuer", a-t-elle ajouté. Pour sa
part, Brent van der Westhuizen, membre du
groupe Ride to Freedom, a souligné qu'il croit
fermement au droit de posséder une arme à
feu à des fins d'autodéfense en Afrique du
Sud. "Nous pensons que quiconque veut
supprimer ce droit veut supprimer la liberté
de légitime défense, ainsi que la liberté de
choisir. Nous sommes ici pour défendre notre
droit de posséder des armes à feu à des fins
de légitime défense et nous utiliserons tous
les moyens pour maintenir ce droit", a-t-il
souligné. L'insécurité reste l'un des graves
problèmes qui ternissent l'image du pays. Un
récent rapport du groupe de sondage mon-
dial "Gallup" a classé l'Afrique du Sud cin-
quième pays le plus dangereux au monde.
En moyenne, l'Afrique du Sud enregistre 58,4
meurtres par jour, soit un taux de 35,8 meur-
tres pour 100.000 personnes, selon le dernier
recensement démographique.

CHILI 
L'assemblée
commencera à
rédiger sa nouvelle
constitution 
le 4 juillet

L'assemblée constituante au Chili dé-butera ses travaux le 4 juillet en vue
de rédiger une nouvelle loi fondamen-

tale appelée à remplacer la Constitution hé-
ritée de la dictature d'Augusto Pinochet
(1973-1990). Le président chilien Sebastian
Pinera a convoqué la première session de
cette assemblée de 155 membres, qui dis-
posera de neuf mois pour faire son travail
avant que le texte ne soit soumis à référen-
dum, lors d'un discours dimanche depuis le
palais présidentiel de La Moneda. Cette
nouvelle Constitution, une des demandes
les plus entendues lors des manifestations
qui ont éclaté le 18 octobre 2019, est cen-
sée en finir avec un texte jugé responsable
des injustices et des inégalités dans un des
pays pourtant parmi les plus prospères de la
région. "Cette assemblée constituante re-
présente une grande opportunité pour par-
venir à des accords larges et solides,
permettant de mettre en oeuvre une Consti-
tution qui soit reconnue et respectée par
tous", a affirmé le président chilien. Elle
viendra remplacer un texte basé sur un
credo ultra-libéral, maintes fois réformé de-
puis le retour à la démocratie en 1990. Le
processus de changement de la loi fonda-
mentale chilienne a débuté le 15 novembre
2019 avec l'accord des principaux partis po-
litiques, comme un moyen d'apaiser les ten-
sions sociales générées par les
manifestations débutées le mois précédent.

LÉGISLATIVES 
EN ARMÉNIE

L'opposant
Kotcharian
conteste les
résultats

La formation de l'opposant ar-
ménien Robert Kotcharian a
contesté les résultats partiels

des législatives de dimanche qui
donnent le Premier ministre Nikol
Pachinian largement vainqueur,
ce dernier s'étant empressé de re-
vendiquer la victoire.
"Le bloc Arménie (l'alliance électo-
rale de M. Kotcharian) se fixe
comme objectif d'étudier attentive-
ment les fraudes supposées et
celles signalées. 
Et tant que ces questions n'auront
pas eu de réponses satisfai-
santes, le bloc ne reconnaîtra pas
les résultats du scrutin", a indiqué
la formation dans un communi-
qué. Malgré les accusations de
l'opposition, la Commission élec-
torale centrale a assuré que "glo-
balement, les élections s'étaient
déroulées conformément à la loi".
La participation a atteint 49,4%,
contre 48,6% en 2018.
Des observateurs de l'Organisa-
tion pour la sécurité et la coopéra-
tion en Europe (OSCE) chargés
de surveiller la transparence du
scrutin, présenteront leurs conclu-
sions préliminaires lundi à 11H00
GMT.
Environ 2,6 millions d'électeurs ar-
méniens étaient appelés aux
urnes pour élire au moins 101 dé-
putés pour cinq ans.
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"Non", a répondu M. Raïssi à la
question d'un média améri-
cain lui demandant s'il avait

l'intention de rencontrer l'hôte de la Mai-
son-Blanche afin de "régler" les pro-
blèmes entre les deux pays ennemis
depuis plus de 40 ans. S'exprimant lors
de sa première conférence de presse de-
puis son élection à la tête de l'Iran, Ebra-
him Raïssi, a en outre, déclaré qu'il avait
"toujours défendu les droits humains",
alors que les Etats-Unis et plusieurs
ONG occidentales l'accusent d'être res-
ponsable de tortures et d'exécutions
sommaires. "Tout ce que j'ai fait au cours
de mes années de service a toujours été
orienté vers la défense des droits hu-
mains", a également déclaré celui qui est
actuellement à la tête de l'Autorité judi-
ciaire, renvoyant les Occidentaux à leurs
propres "violations" dans le domaine.
Sur le dossier nucléaire, le futur prési-
dent iranien a souligné que son pays ne
permettra "pas de négociations pour le
plaisir de négocier".M. Raïssi, qui doit
entrer en fonctions en août, et qui a ob-
tenu vendredi près de 62% des voix lors
de la présidentielle, a par ailleurs, salué la
"présence massive" et "significative" de la
population iranienne dans les bureaux
de vote "en dépit de la guerre psycholo-
gique menée par les ennemis de l'Iran".

FAVORABLE À LA REPRISE DE LIENS
DIPLOMATIQUES TÉHÉRAN-RIYAD

Il n'y a "pas d'obstacles" à une reprise des
relations diplomatiques entre l'Iran et

l'Arabie saoudite, a déclaré hier le futur
président iranien, Ebrahim Raïssi, lors de
sa première conférence de presse depuis
sa victoire à l'élection de vendredi.
"Il n'y a pas d'obstacles, du côté de l'Iran
à la réouverture des ambassades", a dé-
claré M. Raïssi, au moment où des dis-
cussions sont en cours pour parvenir à
un rapprochement entre les deux pays

du Golfe qui n'entretiennent plus de re-
lations diplomatiques depuis début 2016.
Le 2 janvier 2016, à la suite de l'exécution
du Cheikh Nimr (religieux chiite saou-
dien et opposant) en Arabie saoudite,
l'ambassade saoudienne a été attaquée et
incendiée à Téhéran par des groupes ul-
traconservateurs.

R.I

IRAN

Raïssi exclut une rencontre 
avec Joe Biden

La mise en place d'un
commandement uni-
fié pour l'armée au

Soudan du Sud est au menu
d’une réunion au Conseil de
sécurité hier, au moment où
le pays s’apprête à célébrer,
le 9 juillet, ses dix ans d'in-
dépendance.
Le Conseil de sécurité se
réunira pour une séance
d'information sur la Mis-
sion des Nations Unies au
Soudan du Sud (MINUSS)
qui verra la présentation du

nouveau rapport trimestriel
du SG de l'ONU sur le Sou-
dan du Sud.
Il est attendu que le Repré-
sentant spécial et chef de la
MINUSS, Nicholas Hay-
som, fasse un briefing sur la
MINUSS, son premier de-
puis son entrée en fonction
en avril. Le 9 juillet, le Sou-
dan du Sud fêtera ses dix
ans d'indépendance, mais la
mise en œuvre "lente" et
"sélective" de l'Accord revi-
talisé sur le règlement du

conflit dans le pays conti-
nue de contribuer à l'incer-
titude entourant le
processus de paix.
Il sera question, à ce titre,
d'aborder la situation poli-
tique dans le pays et la re-
constitution de l'Assemblée
législative nationale de
transition. Haysom pourrait
souligner, en outre, le be-
soin urgent de mettre en
œuvre les principales dispo-
sitions en suspens de l'ac-
cord revitalisé, y compris la

mise en place d'une struc-
ture de commandement
unifiée pour l'armée et la
formation et le déploiement
de ses forces.
Haysom devrait évoquer la
situation sécuritaire dans le
pays qui a enregistré une
augmentation de 32% des
incidents de sécurité depuis
la publication du dernier
rapport du SG de l'ONU,
couvrant la période d'octo-
bre 2020 à janvier 2021.

R.I

SOUDAN DU SUD

L’unification de l'armée au menu d’une réunion au Conseil de sécurité

MALI
L'application de l'accord 
de paix est "poussive",
regrette le CMA

La Coordination des mouvements de l'Azawad
(CMA), a indiqué que l’application sur le ter-
rain de l'accord de paix et de réconciliation

au Mali, issu du processus d'Alger est "poussive",
déplorant que six ans après sa signature, "les ré-
sultats ne sont pas satisfaisants". "On prend du
temps pour négocier, pour faire la paix et pour si-
gner des accords, mais on ne prend jamais du
temps pour appliquer ces accords", a déclaré di-
manche le porte-parole de la CMA, Maouloud
Ould Ramadane au cours d'une conférence de
presse à l'occasion du 6ème anniversaire de la si-
gnature de l'Accord par la Coordination.
L'accord de 15 mai 2015, signé par les parties
maliennes au dialogue pour le règlement de la
crise dans le nord du Mali, a été paraphé par le
CMA le 20 juin de la même année. Pour ce res-
ponsable, "si les hostilités ont cessé sur le terrain
entre les signataires de l’accord, il faut déplorer
l’absence de véritables avancées dans son appli-
cation". Il a insisté ensuite sur un des piliers de
l’accord, le processus DDR (désarmement, démo-
bilisation et réinsertion) qui est selon lui en panne.
"Pour aller au désarmement, il faut les modalités.
On n’arrive pas à déterminer un quota d'ex-com-
battants qui vont intégrer ces forces armées.
Il faut qu’on arrive à se comprendre sur l'aspect
armée reconstituée dont l’accord parle". "Il "faut la
mise en œuvre intégrale, à la lettre et à l’esprit,
de cet accord", a-t-il ajouté.
Le porte-parole de la CMA a évoqué le manque
des moyens pour les autorités intérimaires instal-
lées dans les régions du nord, l'inachèvement du
mécanisme opérationnel de coordination (MOC),
et la non révision de la Constitution pour prendre
en compte les revendications politiques de la
CMA, dont la réorganisation des régions du nord.

NIGERIA
6 terroristes éliminés par
l'armée au terme de violents
combats

Les forces nigérianes ont éliminé six éléments
du groupe terroriste Boko Haram au terme
de violents combats survenus dimanche, a

indiqué hier le porte-parole de l'armée, le général
de brigade Onyema Nwachukwu.
Dans un communiqué, le responsable a affirmé
que "des membres du groupe terroriste, à bord de
quatre camions armés et de plusieurs motos,
avaient tenté d'infiltrer un camp militaire dans la
ville de Kumshe, dans l'Etat de Borno, au nord-
est du pays". "Des troupes courageuses ont af-
fronté des éléments terroristes de Boko Haram
qui tentaient une infiltration suicide dans le
camp", a déclaré le général Nwachukwu. Il a
ajouté que certains des terroristes ont également
fui au cours de l'échange de tirs avec les mili-
taires, précisant que six fusils d'assaut, une gre-
nade à main, des médicaments et des articles de
premiers secours ont été saisis sur les lieux. Les
attaques de Boko Haram ont fait plus de 30 000
personnes ont été tuées et trois millions dépla-
cées dans le nord-est du pays.

SOMALIE
24 éléments des Shebabs
éliminés

L'armée somalienne a annoncé, dimanche,
que 24 éléments du groupe extrémiste des
Shebabs ont été éliminés, lors d'une attaque

contre un centre militaire gouvernemental dans la
ville de Dinsor, dans la région de Bay (sud-ouest).
Le porte-parole de l'armée, Ali Hachi, cité par des
médias, a déclaré que durant la nuit dernière, des
éléments des Shebabs ont lancé une attaque sur
trois fronts contre le centre militaire du gouverne-
ment dans la ville de Dinsor, mais que les forces
gouvernementales avaient repoussé l'attaque, qui
a duré des heures.
Et d'ajouter que les forces gouvernementales ont
tué 24 éléments du Mouvement, blessé plusieurs
autres, et saisi leur matériel militaire. Dinsor est
une ville stratégique située à 100 km de Baidoa,
le centre de la région de Bay. Elle est le point de
liaison entre plusieurs provinces.
L'armée somalienne avait lancé, récemment, des
opérations militaires intensives contre les élé-
ments des Shebabs dans les régions de Moyen-
Shabelle, Bas-Shabelle, Bay, Bakool et Hiraan,
dans le sud et le centre du pays.

R.I

Ebrahim Raïssi, élu vendredi président de la République islamique d'Iran, a déclaré hier n'avoir
aucune intention de rencontrer le président des Etats-Unis Joe Biden.

Près de 6.000 per-
sonnes qui avaient fui
en 2015 des attaques

terroristes, ont été recon-
duites à Baroua, leur localité
d'origine située dans la ré-
gion de Diffa (Sud-Est du
Niger), ont indiqué hier les
autorités locales.
C'est la toute première opé-
ration de retour de déplacés
dans leur localité d'origine et
qui concernera dix-huit au-
tres villages. Elles avaient
été réinstallées dans des
sites de la région, notam-
ment dans la ville de Diffa
elle-même. "Il s'agit d'un re-
tour volontaire et 1.187 mé-
nages, soit 5.935 personnes,
ont déjà regagné depuis hier

(dimanche) Baroua", une lo-
calité située près de Bosso à
proximité du Lac Tchad, a
déclaré à Yahaya Godi, le
secrétaire général du gou-
vernorat de Diffa, cité par
l'AFP. A terme, ce sont de
8.000 à 10.000 personnes
qui doivent retourner à Ba-
roua.
La télévision publique nigé-
rienne a montré dimanche
soir les images de l'arrivée à
Baroua, sous haute escorte
sécuritaire, d'une vingtaine
de camions bourrés de vi-
vres, de réserves d'eau, de
lits, de matériaux pour
confectionner des abris, au-
dessus desquels étaient
assis des hommes, des

femmes et des enfants.
"Compte tenu de l'évolution
positive de la situation (sé-
curitaire) sur le terrain, le
gouvernement" a décidé "de
donner son feu vert aux po-
pulations déplacées pour re-
tourner dans leurs villages
d'origine", a déclaré Issa Lé-
mine, gouverneur de la ré-
gion de Diffa, qui a accueilli
les premiers arrivants à Ba-
roua. "Les dispositions sont
prises par les Forces de dé-
fense et de sécurité pour
renforcer quotidiennement la
protection des personnes de
retour", a-t-il assuré.
"Tout le village est tombé en
ruines et il faudrait tout re-
prendre à zéro (...) tout est

délabré", a déploré un élu
local.
Selon Yahaya Godi, "quand
les autres déplacés" encore
réticents "verront que les
conditions de sécurité sont
réunies" et que " l'eau, les
centres de soins et l'école,
les abris" seront à nouveau
disponibles, "ils vont emboî-
ter certainement le pas" aux
premiers déplacés rentrés.
En outre, des programmes
"Cash for work" (travail
contre argent) sont prévus et
visent à "inciter et à rémuné-
rer" ces habitants à travailler
sur des chantiers de recons-
truction de leur propre vil-
lage, a-t-il expliqué.

R.I & AFP

NIGER
Retour de près de 6.000 déplacés dans le Sud-Est
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Un peu plus d'un an
après la propagation du
Covid-19 à la quasi-to-

talité du globe, le virus du
SARS-CoV-2 et ses multiples
variants continuent de surpren-
dre les scientifiques. Afin d'en
savoir plus sur la maladie, de
nombreux médecins ont réa-
lisé, depuis le début de la pan-
démie, des autopsies sur les
corps des personnes décédées.
Des recherches qui ont mené à
une meilleure compréhension
du Covid et de ses effets sur
trois organes en particulier,
rapporte le Washington Post :
les poumons, le coeur et le cer-
veau.

Les poumons
Les recherches sur des cadavres
menées par Richard Vander
Heide, professeur au départe-
ment de pathologie à la Loui-
siana State University, et qui
pratique des autopsies depuis
1994, l'ont notamment mené à
une étonnante découverte. En
examinant les poumons d'un
homme mort de la maladie à
44 ans, il a mis en évidence la
formation de centaines, voire
de milliers de caillots sanguins
dans les poumons du malade.
Le médecin publie en juillet
2020 une étude sur le sujet sur
la revue The Lancet, avant que
d'autres professionnels de santé
ne découvrent à leur tour ces
mêmes caillots sanguins, situés
également dans d'autres or-
ganes. Dans une autre étude
également publiée par The
Lancet, des médecins notent
une coagulation anormale dans
le coeur, les reins, le foi et les
poumons de plusieurs patients.

Le cœur
Comme le précise le Washing-
ton Post, l'un des premiers rap-
ports portant sur le nouveau
coronavirus évaluait entre 20 et
30% la proportion de patients
hospitalisés semblant souffrir
d’une myocardite pouvant
mener à la mort subite.
Cette affection implique
l'épaississement du muscle du
cœur, de façon que celui-ci ne
puisse plus pomper efficace-
ment. Une pathologie facile à
détecter lors d'une l'autopsie,
mais dont les recherches en
marge de la crise du Covid ne
se sont pas révélées très
concluantes : dans une étude
non-relus, des chercheurs qui
ont examiné 25 coeurs de pa-
tients décédés n'ont mis en évi-
dence qu’une inflammation
"très modérée" à leur surface, et
rien qui n’indiquait une myo-
cardite. Malgré tout, l'examen
des coeurs de personnes décé-

dées des suites du Covid-19 ont
réservé quelques surprises aux
chercheurs. Comme le révèle
Richard Vander Heide, certains
patients décédés d'un arrêt car-
diaque présentaient plus de lé-
sions aux poumons qu'au coeur.
Amy Rapkiewicz, du NYU Lan-
gone Center, a quant à elle, exa-
miné sept coeurs et remarqué
une présence inhabituelle dans
le coeur de cellules que l’on re-
trouve généralement dans les
poumons et la moelle osseuse.

Le cerveau
Perte du goût, de l'odorat, trou-
bles neurologiques ou psychia-
triques... on le sait, le Covid-19
peut avoir des effets aussi divers
que variés sur le cerveau des pa-
tients. Ce qui a poussé des cher-
cheurs à approfondir leurs
études sur la question.
Isaac Salomon, spécialiste en
neuropathologie au Brigham and
Women’s Hospital à Boston, a

ainsi examiné 18 cerveaux lors
d'autopsies, en prélevant des
zones bien spécifiques de l'encé-
phale. Surprise : l'inflammation
est apparue moins importante
que lors de dommages occasion-
nés par un manque d’oxygène.
Selon lui, il est donc capital
d'amener rapidement les gens à
une oxygénation supplémentaire
pour éviter des dommages irré-
versibles. Dans une observation
publiée dans le New England
Journal of Medicine en juin
2020, il suggère également que
les dommages se développent
pendant une durée plus longue,
ce qui le fait s'interroger sur l'ef-
fet du virus sur les personnes
moins malades. Enfin, une
équipe de chercheurs du Mount
Sinai Health de New York a de
son côté analysé la bagatelle de
20 cerveaux, avec très peu de ré-
sultats probants, si ce n'est la dé-
couverte d'une présence étendue
de micro caillots sanguins.  

CORONAVIRUS

Ce que les médecins ont
découvert dans le corps
des malades décédés

MARS
La vie pourrait
exister aujourd’hui

En février dernier, Perseverance, le
dernier rover de la Nasa, se posait
sur le sol de Mars. Avec pour princi-

pal objectif : chercher des traces de vie
passée sur la planète rouge. Pour les pre-
miers résultats, il faudra encore patienter
un peu. Mais sans plus attendre, des cher-
cheurs de l’université Brown (États-Unis)
avancent aujourd'hui que des formes de
vie microbiennes pourraient toujours exis-
ter dans le sous-sol martien.
Ils s'appuient pour cela sur des données du
rover Curiosity et d'autres engins spatiaux
en orbite autour de Mars et sur une ana-
lyse de la composition chimique de météo-
rites martiennes. Des roches arrachées de
la surface de la planète rouge et arrivées
jusqu'à notre Terre. Et a priori représenta-
tives d'une grande partie de la croûte mar-
tienne. Selon les chercheurs, ces roches,
mises en contact constant avec de l'eau,
seraient capables de produire l'énergie chi-
mique nécessaire à soutenir des commu-
nautés microbiennes. Un peu comme cela
se produit dans les profondeurs de la Terre.
«Nous ne savons toujours pas s'il y a eu de
la vie sous la surface de Mars. Nous di-
sons seulement qui si ça a été le cas, nous
pensons qu'il y aurait aussi sur place, suffi-
samment d'énergie pour la maintenir
jusqu'à aujourd'hui », précise Jesse Tarnas,
aujourd'hui chercheur au Jet Propulsion
Laboratory (États-Unis), dans un communi-
qué de l’université Brown.

Dans le sous-sol de Mars, les éléments
nécessaires à entretenir la vie
Rappelons que sur Terre, ou plus exacte-
ment, sous terre, dans les profondeurs de
notre planète, se cache un vaste biome. Il
évolue sans lien direct avec notre monde
d'en haut. Les créatures qui le peuplent
manquent de lumière, mais elles tirent leur
énergie de sous-produits de réactions chi-
miques déclenchées au contact des roches
avec l'eau. La radiolyse, par exemple, qui
se produit lorsque des éléments radioactifs
émettent des rayonnements qui séparent
l'eau en oxygène et en hydrogène. Ce der-
nier se dissout dans les eaux restantes.
L'oxygène, lui, est absorbé par des miné-
raux comme la pyrite. Il se forme alors des
minéraux sulfatés. Les microbes peuvent,
d'une part, ingérer l'hydrogène comme car-
burant et, d'autre part, utiliser l'oxygène
stocké dans les sulfates pour « brûler » ce
carburant. Les chercheurs espéraient donc
trouver dans le sol martien, les ingrédients
nécessaires à la radiolyse. Des éléments
radioactifs comme le thorium, l'uranium ou
le potassium. Mais également des miné-
raux sulfurés susceptibles d'être convertis
en sulfates. Et des unités de roche com-
prenant un espace poreux capable de pié-
ger de l'eau. C'est ce qu'ils ont trouvé dans
différents types de météorites martiennes.
Notamment dans des brèches de régolithe
-- des roches composées de morceaux ci-
mentés par un matériau plus fin -- vieilles
de plus de 3,6 milliards d'années et prove-
nant de la croûte de la planète rouge. «
Nous avons étudié l'atmosphère de Mars,
cartographié sa surface à différentes lon-
gueurs d'onde et atterri dans une demi-
douzaine d'endroits. Ce travail continue de
nous en dire long sur le passé de la pla-
nète rouge. Mais si nous voulons réfléchir
à la possibilité d'une vie actuelle, le sous-
sol est sans contexte l'endroit où nous de-
vons chercher », conclut Jack Mustard,
chercheur à l'université de Toronto (Ca-
nada). 

Les autopsies menées par de nombreux médecins sur des patients décédés des suites du
Covid-19 ont mené à une meilleure compréhension de la maladie.  

Alors que l'automne (et
donc Halloween) approche
à grands pas, une cher-

cheuse australienne vient de faire
cette étonnante découverte : le
corps "vit" pendant encore un an
après la mort. Son étude pourrait
permettre à la criminologie de
faire un bond en avant.
Quand une personne décède, son
corps traverse un long processus
de décomposition. Au bout de
deux à quatre jours, la rigidité ca-
davérique intervient : les muscles
sont figés, impossible de bouger

les membres de la personne dans
quelque mouvement que ce soit.
Mais une scientifique a fait une
étonnante découverte.

Mieux déterminer l'heure 
d'un décès
Pourtant, Alyson Wilson, cher-
cheuse en criminologie à la Cen-
tral Queensland University, vient
de faire une étonnante constata-
tion : jusqu'à un an après le décès,
le corps d'une personne continue
de "vivre"... ou en tous cas de bou-
ger.

Pour arriver à cette découverte, la
scientifique a surveillé pendant 17
mois le corps de 70 défunts et les a
filmés pour réaliser une vidéo en
time-lapse. Et elle a très nettement
observé des mouvements tels que
des bras le long du corps qui se re-
trouvent progressivement sur le
côté. Avant de, parfois, retrouver
leur place initiale.

Une trouvaille qui pourrait bien
faire avancer la criminologie
D'après les scientifiques, l'explica-
tion derrière cette étrange "danse

des morts" serait toute simple : les
mouvements seraient liés à la dé-
composition. Celle-ci s'accom-
pagne en effet d'un assèchement
des ligaments, mais aussi d'un re-
lâchement de gaz et l'apparition de
divers insectes.
Grâce à cette étude, Alyson Wil-
son pense pouvoir améliorer le
domaine de la criminologie en
permettant de mieux estimer
l'heure d'un décès. Et ainsi, réduire
au maximum l'imprécision de l'in-
terprétation d'une scène de crime,
par exemple.

UN AN APRÈS LA MORT SELON UNE ÉTUDE

Le corps continuerait de bouger
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Il concerne la galaxie ultra-
diffuse NGC 1052-DF2 que
l'on peut observer dans la

constellation de la Baleine et
porte sur son contenu en matière
noire, comme l'explique un arti-
cle publié dans The Astrophysi-
cal Journal Letters, que l'on peut
consulter sur arXiv. Futura a
consacré plusieurs articles à cette
galaxie dont on ne sait pas très
bien si elle réfute la théorie de la
matière noire ou les modifica-
tions des lois de la mécanique
céleste newtonienne dans le
cadre de la théorie Mond.
NGC 1052-DF2 a probablement
une taille comparable à celle de
notre Voie lactée mais elle sem-
ble contenir beaucoup moins
d'étoiles et, à coup sûr, ne com-
porte ni bras spiraux ni disque.
On ne peut pas non plus la clas-
ser parmi les galaxies elliptiques.
Comme dans le cas des autres
galaxies, on peut estimer son
contenu en matière normale en
mesurant sa luminosité intrin-
sèque et en évaluant son contenu
en étoiles (n'oublions pas que la
théorie de la structure stellaire
établit un lien entre la lumino-
sité et la masse d'une étoile).

Un conflit avec la matière noire
ou avec Mond ?
Il pourrait bien sûr se trouver
dans NGC 1052-DF2, plus so-
brement appelée DF2, de la ma-
tière non ou peu lumineuse sous
forme de baryons ou de parti-
cules encore inconnues compo-
sant la fameuse matière noire
postulée par le modèle cosmolo-
gique standard.
Mais il y a quelques années, l'as-
tronome Pieter van Dokkum, de
l'université de Yale, et ses col-
lègues ont obtenu une estima-
tion dynamique de la masse
totale contenue dans DF2 en me-
surant les mouvements orbitaux
de 10 amas globulaires autour de

cette galaxie. Et surprise, ces
amas se comportaient comme si
seule, ou presque, la gravité de la
matière baryonique dans les
étoiles de DF2 était présente. Pas
de matière noire donc, ou si peu
qu'elle était indétectable avec les
instruments mobilisés pour ré-
véler et évaluer sa présence.
Or une telle galaxie aussi pauvre
en matière noire, au point qu'on
peut considérer qu'elle en est dé-
pourvue, ne s'accorde pas avec
les simulations effectuées jusqu'à
maintenant de la formation et de
l’évolution des galaxies dans le
cadre du modèle cosmologique
standard.
En appliquant naïvement la
théorie Mond on s'attendrait à
voir que les orbites des amas
soient peu ou prou les mêmes
que si DF2 contenait de la ma-
tière noire. S'agissait-il d'une ré-

futation de Mond ? Difficile à
dire car Mond prédit un effet
particulier d'une galaxie sur une
autre qui peut conduire DF2 à se
comporter comme elle le fait si
elle est suffisamment proche
d'une autre galaxie massive (voir
le précédent article ci-dessous
avec des explications de l'astro-
nome états-unien Stacy
McGaugh).
La luminosité absolue d'un objet
est proportionnelle au produit
de sa luminosité apparente par le
carré de sa distance. Si la dis-
tance de DF2 est réévaluée, son
contenu en matière lumineuse
l'est aussi. In fine, son contenu
en matière noire également. Tout
semblait être rentré dans l'ordre
en 2019 avec une nouvelle me-
sure de la distance à NGC 1052-
DF2 qui la rapprochait de la Voie
lactée.

Mais, voilà que tout vient de
changer car en utilisant des don-
nées collectées avec Hubble
concernant 5.400 géantes rouges
(ces étoiles évoluent en attei-
gnant toutes le même pic de lu-
minosité, ce sont donc des
étalons fiables pour mesurer les
distances de certaines galaxies),
Pieter van Dokkum et ses col-
lègues affirment maintenant que
DF2 est plus éloignée qu'on ne le
pensait avec une distance éva-
luée à 72 millions d'années-lu-
mière.
Le mystère ressurgit. Nous avons
encore moins de raisons de pen-
ser que DF2 contient de la ma-
tière noire et la question de
savoir si Mond est réfutée ou
non par cette observation n'est
pas non plus tranchée, comme
l'expliquent à nouveau les astro-
nomes dans leur article.

GALAXIE SANS MATIÈRE NOIRE

Le mystère n'est toujours
pas résolu ! 

HÉLIOSPHÈRE
La première carte 3D
de la zone
d'influence du Soleil

L'héliosphère peut se définircomme la « zone d'influence » du
soleil, qui s'étend bien au-delà du

système solaire lui-même. Elle est créée
par les vents solaires, qui diffusent un
flux principalement composé de protons,
d'électrons et de particules alpha ; elle
protège la Terre du rayonnement inter-
stellaire nocif. Depuis des années, les
chercheurs ont tenté de modéliser sa
forme de façon théorique : certains l'ont
d'abord décrite comme une sorte de co-
mète, tandis que d'autres ont prédit une
forme de « croissant dégonflé » (lire ci-
dessous).
Aujourd'hui, des scientifiques du Los
Alamos National Laboratory (Lanl) se
vantent d'avoir pour la première fois car-
tographié les contours exacts de l'hélio-
sphère, en utilisant des données réelles
recueillies par le satellite Ibex (Interstel-
lar Boundary Explorer) de la Nasa qui
orbite autour de la Terre. Lancé en 2008,
ce dernier étudie l'interaction entre le mi-
lieu interstellaire et les vents solaires
aux confins du système solaire, une li-
mite appelée héliopause.

Une technique semblable à celle 
du sonar
Ils ont pu mesurer le flux des atomes
neutres énergétiques (Ena), des parti-
cules ionisées qui résultent de l'échange
de charges entre le vent solaire et les
atomes neutres du vent interstellaire.
L'intensité de ce signal dépend de celle
du vent solaire qui frappe l'héliogaine (là
où les vents solaires sont ralentis par le
milieu interstellaire). « Lorsqu'une vague
frappe la gaine, le nombre d'atomes
neutres énergétiques augmente et Ibex
peut les détecter », détaille Dan Reisen-
feld, principal auteur de l'étude publiée
dans l'Astrophysical Journal. « Ce signal
varie selon les cycles du soleil et forme
un motif unique, décrit le chercheur. Ibex
verra ce même schéma lors du signal
retour, en fonction de l'intensité des
atomes neutres énergétiques et de la di-
rection ». Le décalage entre les deux
courbes permet ainsi de cartographier
une forme en 3 dimensions.
La technique s'apparente un peu à celle
du sonar, compare Dan Reisenfeld. «
Tout comme les chauves-souris envoient
des impulsions d'ultrasons dans toutes
les directions et utilisent le signal de re-
tour pour créer une carte mentale de
leur environnement, nous avons utilisé
le vent solaire, qui s'étend dans toutes
les directions, pour créer une carte de
l'héliosphère ». Les données ont ensuite
été divisées en 56 « macropixels » pour
couvrir l'ensemble du ciel.

120 unités astronomiques de large 
et 350 UA de long
Les chercheurs ont étudié les données
d'un cycle solaire complet entre 2009 et
2019, mais il a fallu faire preuve de pa-
tience pour attendre le signal retour qui
met entre deux et six ans à parvenir à
Ibex en raison des énormes distances
impliquées. La carte montre ainsi que
l'héliosphère adopte une forme en « bal-
lon de rugby », avec une distance mini-
male entre l'héliopause et le soleil
d'environ 120 UA (soit environ 18 mil-
liards de kilomètres) dans la direction
face au vent interstellaire, et de 350 UA
(52,5 milliards de kilomètres) dans la di-
rection opposée. À titre de comparaison,
la planète la plus éloignée du système
solaire, Neptune, orbite à 60 UA du so-
leil. « Finalement, notre carte produit un
résultat plus proche du modèle "comète"
que du modèle "croissant", observent
les auteurs dans leur conclusion. Mais,
dans l'ensemble, elle correspond à peu
près à ce que les modèles théoriques
ont prédit ».
La mission Ibex est prévue pour durer
jusqu'en 2025, et sera complétée par
l'Interstellar Mapping and Acceleration
Probe (Observatoire des relations Soleil-
Terre - Imap), dont le lancement est
prévu en 2024. « Les deux missions
nous permettront d'étudier un deuxième
cycle solaire, dans lequel nous venons
d’entrer, et ainsi d'affiner encore notre
carte », concluent les auteurs. 

Et voilà qu'un nouveau rebondissement dans le match opposant l'équipe des
supporters de la matière noire et celle des supporters de la théorie Mond vient d'être
annoncé par la Nasa.

50mètres de long, 40 mètres de large
et 50 mètres de profondeur : la pis-
cine Blue Abyss, qui sera installée

dans la zone d'entreprise Aerohub à l'aéro-
port de Cornwall Newquayn, au sud-ouest de
l'Angleterre, sera la piscine intérieure la plus
grande et la plus profonde jamais construite.
Au total, elle contiendra 42.000 mètres cubes
d'eau, soit 17 fois plus qu'une piscine olym-
pique ou l'équivalent de 210 millions de
tasses de thé !

Astronautes, plongeurs et robots 
sous-marins
Cette gigantesque piscine n'est pourtant pas
destinée à faire trempette ni même qu'aux
nageurs de haut niveau. Elle sera utilisée

pour tester des robots dans un environne-
ment contrôlé, pour l'entraînement des
plongeurs ou des astronautes qui pourront
y retrouver des sensations d'apesanteur.
L'emplacement a d'ailleurs été choisi pour
sa proximité avec le Spaceport Cornell, la
seule base de lancement orbitale horizon-
tale du Royaume-Uni, d'où partiront no-
tamment les avions de Virgin Orbit pour
lancer leurs petits satellites.
La piscine pourra ainsi contenir une ré-
plique de la station spatiale internationale
(ISS) et servira à tester des robots ou des
installations d'éoliennes offshore. On
pourra même y reconstruire des grottes
sous-marines pour expérimenter des
drones sous-marins ou entraîner les plon-

geurs à des expéditions d'exploration. La
piscine sera équipée d'un toit coulissant,
d'une grue pouvant soulever jusqu'à 30
tonnes, ainsi que d'installations pour
contrôler la température de l'eau, l'éclairage,
la salinité ou simuler des courants marins à
différentes profondeurs.
Outre la piscine elle-même, le complexe
Blue Abyss un centre d'entraînement spor-
tif, des chambres hyperbare et hypobare,
une pièce de simulation de microgravité,
ainsi que des salles de cours, des ateliers, un
service de restauration et des héberge-
ments.
La construction de la piscine Blue Abyss,
évaluée à 175 millions d'euros, est prévue
pour être achevée en 2023. 

BLUE ABYSS

La piscine la plus grande et la plus profonde du monde



Diana, icône, continue de fasciner, près de vingt-cinq ans
après sa mort.

Miranda Priestly, la cinquantaine, est la reine indétronable
de la mode à New York.  

Aliment du quotidien depuis des siècles, le pain est le fruit
d’un travail artisanal au savoir-faire ancestral. 

Euro 2020. Groupe D. République tchèque / Angleterre.
Wembley Stadium.
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MBS, prince des Saoud 

Diana : l'envers de la couronne

De la farine au four,
quel pain ? 
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Bernard-Henri Lévy part à la rencontre de peuples malmenés
par la vie, la guerre, l’exode, la pauvreté ou la faim.  

20h30

A seulement 34 ans,Mohammed ben Salman est  à la tête d'un
Etat qui possède d'immenses réserves pétrolières et pèse sur
l'économie mondiale. 

Frank Abagnale Jr, 16 ans, profondément marqué par le
divorce de ses parents, fugue.

République tchèque /
Angleterre

21h15

Will Smith , qui a révélé le
titre et la couverture de
sa prochaine autobiogra-

phie Will , a remercié les fans  pour
leur amour : le livre, qui sera publié
le 9 novembre par Penguin Press , a
été classé comme le n°1 d'Amazon
parmi les biographies d'acteurs et
d'artistes.
Les fans de Will Smith pourront
bientôt se plonger dans la vie de
l'acteur, à travers ses propres mots
et des confidences inédites. 
"Cela a été un projet plein
d’amour", a indiqué le comédien
dans une vidéo publiée sur Insta-
gram, dans laquelle il dévoile aussi
la couverture, créé par l'artiste
Brandan 'BMike' Odums. "Je tra-
vaille dessus depuis deux ans, et il
est enfin prêt."
Dans cet ouvrage, Will Smith re-
viendra sur son parcours, de son
enfance à Philadelphie à ses rôles
cultes dans Le Prince de Bel-Air,
Men In Black ou encore Hitch.
"C'est un récit inspirant sur com-
ment la véritable connaissance de
soi de Will Smith l’a propulsé vers
un succès extraordinaire, puis a
évolué vers un stade de paix plus
profonde - avec lui-même, ses
proches et le monde", selon un com-
muniqué de la maison d'édition.
L'acteur a co-écrit sa biographie
avec Mark Manson, auteur du livre
de développement personnel à suc-
cès e Subtle Art of Not
Giving a F*ck (L'Art
subtil de s'en foutre) ,
sorti en 2016.

Will Smith dévoile
la date de sortie et

la couverture de son
autobiographie 

20h50Arrête-moi si tu peux

Une autre idée du monde

21h05

Le diable s'habille
en Prada

21h05



Le drame familial iranien
"The Contrary Route " a été
honoré de deux  prix presti-

gieux ce dimanche : meilleur film,
meilleur réalisateur pour Abolfazl
Jalili et meilleur acteur pour
Pouyan Shekari, tandis que le prix
du Grand Prix du Jury est allé au
Film malaisien "Barbarian Inva-
sion". 
Le prix du meilleur scénario a été
décerné au film russe « The
Conscience » écrit et réalisé par
Alexey Viktorovich Kozlov.Le
film a également remporté le prix
de la réalisation artistique excep-
tionnelle et a valu à Vyacheslav
Tuyrin le prix de la meilleure
photographie.
Marzena Gajewska a été sélec-
tionnée comme meilleure actrice
pour son rôle « Amateurs » par la
réalisatrice polonaise Iwona Sie-
kierzynska.
"Sisyphus" de Santiago Mohar
Volkow et Nicolas Gutierrez Wen-
hammar du Mexique a été choisi
comme meilleur documentaire,
tandis que "Even Mice Belong in
Heaven", une coproduction
tchèque, française et polonaise de
Denisa Grimmová et Jan Bubení-
cek a remporté le prix de la meil-
leure animation .

Le prix du meilleur court métrage
d'action en direct est resté à la
maison alors que "Double Helix"
du cinéaste chinois Qiu Sheng a
remporté l'honneur.
Le prix du meilleur court métrage
d'animation a été décerné à "Mild
Madness, Lasting Lunacy" de la
réalisatrice française Marine La-
clotte.
Cette année, 30 films italiens sont

projetés au 24e SIFF, dont "Fort
Apache", un documentaire réalisé
par Ilaria Galanti et Simone
Spampinato, et présélectionné
pour le Golden Goblet Award.Des
films italiens  ont rendu hom-
mage au compositeur italien osca-
risé Ennio Morricone. Les films
sont "Une poignée de dollars", "Le
Bon, la Brute et le Truand", "La
Légende de 1900" et "Il était une

fois dans l'Ouest".
Au SIFF de 2021,Plus de 400 films
nationaux et étrangers sont proje-
tés dont 73 premières mondiales.
Le festival s'est ouvert avec le film
"1921", produit par Tencent Pic-
tures, racontant l'état de Shanghai
en 1921 et comprenant l'état de
l'industrie cinématographique à
l'ère du noir et blanc.

Abeer.B
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Des découvertes
archéologiques
remarquables sur la
Route de la soie

Un rapport établi par plus de 30 experts du
monde entier, qualifie de remarquables
les découvertes archéologiques de 2020

liées à la Route de la soie, malgré les
contraintes causées la Covid-19.
Publié à l'ouverture de la semaine de la Route
de la soie 2021 à Hangzhou (Chine orientale),
le rapport a été élaboré par le Centre interna-
tional de recherche de la Route de la soie et
des échanges interculturels du Musée national
de la soie de Chine.
Le rapport est décliné en quatre catégories: les
découvertes archéologiques liées à la Route de
la soie, au nombre de 42 répertoriées en 2020,
les expositions, les publications universitaires
et les activités culturelles.L
a plupart des nouvelles réalisations ont eu lieu
en Chine, dans les villes anciennes du Xinjiang
(plus grande région de Chine, située à l'ouest)
notamment.La découverte de preuves de re-
production précoce de vers à soie dans les
plaines centrales de la Chine et les nouvelles
découvertes de tombes sur le plateau Qinghai-
Tibet (province du nord-ouest de la Chine)
comptent parmi les faits marquants de l'année.
L'Association internationale pour l'étude des
textiles de la Route de la soie et le Comité des
musées chinois, situés tout au long de ce ré-
seau de routes du corridor de "Chang’an-Tian-
shan", inscrit sur liste du patrimoine mondial
par l'Unesco le 22 juin 2014. 
ont décidé en 2019 de célébrer la "Semaine de
la Route de la soie", durant la deuxième quin-
zaine du mois de juin de chaque année, en vue
de renforcer la protection de ce patrimoine cul-
turel ancestral.Inaugurée le 18 juin dernier, la
deuxième édition de la "Semaine de la Route
de la Soie 2021" se poursuit jusqu'au 24 du
même mois sous le thème de "la diversité cul-
turelle et le développement durable". 

R.C

John Wick 4 : Hiroyuki
Sanada rejoint le film

John Wick 4 continue de recruter Hiroyuki
Sanada (Mortal Kombat) rejoindra Keanu
Reeves dans John Wick 4. Il rejoint Donnie

Yen qui a récemment été annoncé au casting
pour incarner un vieil ami de John Wick. Sha-
mier Anderson et la pop star nippo-britannique
Rina Sawayama sont d’autres nouveaux venus
dans la distribution qui devraient également ap-
paraître dans des rôles mystérieux.
Il a également été récemment révélé que Lau-
rence Fishburne ferait partie de la suite. Fish-
burne lui-même a confirmé son retour en tant
que Bowery King dans une interview avec Col-
lider, notant qu’il était sur le point de commen-
cer à filmer son rôle à Berlin dans les prochains
mois.
Sanada a commencé sa carrière en tant qu’en-
fant star dans les années 1960. Il est apparu
dans la version japonaise originale de The
Ring, appelée Ringu, avant de faire son appari-
tion dans des films hollywoodien aux côtés de
Tom Cruise dans The Last Samurai. Il est éga-
lement apparu dans des films comme The Wol-
verine, 47 Ronin, Life, Avengers : Endgame et
Minamata. Il est également dans la série West-
world.
Il a récemment été vu dans Mortal Kombat et
Army of the Dead et sera prochainement aux
côtés de Brad Pitt et Zazie Beetz dans le pro-
chain thriller d’action Bullet Train du réalisateur
David Leitch, ex-binôme de Stahelski.
La franchise de John Wick, toujours en expan-
sion, prépare une série télévisée dérivée, The
Continental, et un film spin-off centré sur une
assassine, Ballerina, ainsi qu’un cinquième
volet qui a déjà eu le feu vert.
Le quatrième opus de John Wick, réalisé par
Chad Stahelski, est actuellement prévu pour le
27 mai 2022.

N.C

Comme chaque année depuis 2004, le Festival international du film de Shanghai a
décerné ce dimanche sa Coupe d'Or du meilleur film. Cette fois, elle est revenue au film
chinois "Manchurian Tiger" du  réalisateur Geng Jun.

FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM DE SHANGHAI

La 24e édition distingue
le film chinois 
"Manchurian Tiger" 

La contribution de la Guerre de libération
nationale dans le sud du pays dans la
consolidation de la cohésion nationale a

été mise en exergue lors d’une journée d’étude
organisée dimanche à la maison de la culture
de Tamanrasset à l’initiative de la Direction ré-
gionale de la communication, de l’information
et de l’orientation relevant de la 6ème région
militaire (6ème RM).
Les intervenants, des historiens et chercheurs
universitaires, ont mis l'accent, lors de cette
rencontre, sur "la révolution dans le sahara,
contraintes et défis", sur l'importance de met-
tre en exergue la grande contribution de la
guerre de libération nationale dans le sud du
pays dans la consolidation de la cohésion na-
tionale et des rangs des fils du pays pour met-
tre en échec les manœuvres et desseins du
colonialisme français visant la division du
peuple algérie.
Unanimes à dire que les crimes coloniaux
commis dans le sahara algérien sont des
crimes contre l’humanité, les participants à la
rencontre ont souligné, dans ce contexte, l'im-
pérative nécessité de poursuivre les recherches
dans l’histoire de la glorieuse Révolution pour
la libération nationale dans la région de
l’Ahaggar, en tant que l’un des forts bastions de
la résistance contre le joug colonial, l’écriture
de l’histoire nationale, notamment les épopées
de la guerre de libération nationale dans le sud
du pays. 
Dans ce contexte, les intervenants ont recom-
mandé la mise en place de commissions scien-
tifiques, composées de chercheurs et de

personnes concernées par l’écriture de l’his-
toire nationale, chargées d’établir des études et
recherches historiques sur des bases scienti-
fiques et académiques.
A l'ouverture de cette journée d’étude au nom
du commandant de la 6ème RM, le chef d’Etat
major de la même région militaire, le général
Sâadou Moussa a souligné que l’organisation
de cette rencontre vise à dévoiler des pages de
l’histoire de la résistance populaire contre le
joug colonial dans les régions du sud du pays
et le parachèvement des projets de recherche
et d’écriture de l’histoire de la révolution et son
ancrage dans la mémoire nationale.
Khaled Saber, de l’Université- Alger 2, a, dans
une communication intitulée "Base sud créa-
tion, organisation et sa mission dans la guerre
de libération nationale", a relevé que le colonia-

liste français avait moult fois tenté vainement
de séparer le sahara du reste du pays eu égard à
la position stratégique de la région, couloir ou-
vert sur le sud et la découverte des potentialités
et réserves pétrolières dans la région.Ces
convoitises coloniales ont été traduites par la
promulgation, entre 1950 et 1955, de plus de 20
projets de lois spéciaux à la région portant, no-
tamment, définition du destin du sahara algé-
rien à des fins de soustraire les richesses de la
région", a éclairci le conférencier, avant de sug-
gérer l’établissement de la "Mémoire Topony-
mique" qui repose sur l’archivage des études
historiques toponymes des lieux ayant servi de
théâtres à des hauts faits historiques, la valori-
sation de ces endroits aux grandes portées de
lutte contre les desseins coloniaux.

R.C

Tamanrasset: une rencontre, sur "la révolution 
dans le sahara, contraintes et défis"

"Hitman et Bodyguard 2" en tête du box-office nord-américain

Malgré des critiques catastrophiques,
la comédie d'action "Hitman et Bo-
dyguard 2" s'est emparée de la tête

du box-office en Amérique du Nord, détrô-
nant "Sans un bruit 2" qui poursuit néanmoins
son bon parcours.
Suite de "Hitman et Bodyguard", le film réunit
de nouveau Ryan Reynolds, Samuel L. Jackson
et Salma Hayek, le premier encore au service
d'un tueur à gage et de son épouse, aux prises
avec divers malfrats.
Pour son premier week-end d'exploitation, la

comédie a réalisé 11,6 millions de dollars de
recettes dans les salles des Etats-Unis et du Ca-
nada de vendredi à dimanche, soit 17 millions
depuis sa sortie, jeudi, et en comptant les
avant-premières.
Il devance "Sans un bruit 2", qui a vendu pour
9,4 millions de dollars de billets, portant son
total à 125 millions en 4 semaines à l'affiche.
Avant l'arrivée des grosses affiches ("F9" mais
aussi "Black Widow" ou "Suicide Squad"), le
dernier week-end du printemps a été consacré
aux suites, "Pierre Lapin 2" se hissant ainsi sur

la troisième marche du podium, avec 6,1 mil-
lions de dollars et 20,3 en deux semaines.
Autre volet d'une saga, le troisième opus de la
franchise "Conjuring", "Conjuring 3: sous
l'emprise du diable", arrive en quatrième posi-
tion, avec 5,1 millions de dollars et 53,5 en 3
semaines en salles. Le dernier long métrage de
Disney, "Cruella", le suit de très près, ramas-
sant 5,1 également (50.000 dollars de diffé-
rence entre les deux films), pour atteindre 64,7
millions depuis sa sortie, fin mai.

AFP
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Mots croisés grille N° 267

Grille muette N° 267

Horizontalement
1 Récolte du Médoc.2 Doctrine d'exagérés ou d'athlètes.3
Bises à la méridionale.4 Nobel de littérature.- Met au travail
à l'occasion.5 Bois vénézuélien.- Entre le dessus et la taille.6
Fait partie des terres rares.- Se plaindre du premier groupe.7
Sénateur lucasien.- Psittacidé.8 En 34, 46 ou 84.- Dans la
gamme.9 Île ou abréviation.- Une coupure qui ne fait pas
mal !10 Changées en forêts de sapins.
Verticalement
1 Travail sur la nature influencée.2 De nature monstrueuse.3
Abreuvoir, mais peu utilisé.- En Bulgarie ou en Grande-Bre-
tagne, selon le sens.4 Elle est plutôt du style petite renais-
sance.5 Tambours indiens.6 Village d'Aragon.- Siège à
Minsk.7 On y trouve l'école de maistrance.- Expédia de l'au-
tre côté.- Métal pauvre.8 Sicilienne de San Nicola.- N'est pas
toujours une marque du féminin.9 Homme de lettres.10 Ils
voyaient Jésus en double 

Horizontalement
1 Collecteurs d'impôts.2 Mesure une densité.3 Archers romains.-
Pronom.4 Région brésilienne.5 Un afar.- mareS...6 S'inscrivit en
faux.- Dessert français.7 Roues de secours, parfois.8 Elle, elle est
chiche - Lettres à Elise.9 Les vexillologistes les connaissent en
Moldavie.- Disparaît le soir venu.10 Ville estivale de Lewis.
Verticalement
1 Raie...2 Le projet d'agglomérer.3 Tirent un peu sur la laine non
blanchie.4 Ville kenyane.- Mange bavarois.5 Une amie, ça ? Tu
parles - Pratique.6 Gantelet.- Bleu et vert ou noir et bleu.7 Halo-
gène.- Nevado.8 Québécois.- Partie d'arrondissement.9 Doublé
aux Philippines ou à l'envers en Suisse.- Peintre néerlandais.10
Un dimanche pas tout à fait comme les autres.

Nombres croisés 
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Mots Fléchés N° 267

Ça s'est passé un...22 juin

Mots mélés

C'est l'un des buts les plus célèbres de toute l'histoire du
football... et il a été marqué de la main par Diego Mara-
dona.
Encore aujourd'hui, de nombreux Anglais tremblent d'in-
dignation lorsqu'on leur rappelle ce quart de finale de la
Coupe du Monde mexicaine.
À la 51e minute, le génial numéro 10 argentin, trop court
pour atteindre une balle haute, frappe la balle du poing
et lobe le gardien anglais Peter Shilton.
L'arbitre, n'ayant rien vu, valide le but à la grande fureur
des Anglais. Cinq minutes plus tard, le même Maradona
marque un des plus authentiquement extraordinaires
buts de l'histoire de cette compétition, en passant en
revue toute l'aile gauche anglaise avant d'aller tromper le
gardien et assurer la qualification de son équipe (2-1).
Le capitaine anglais, Gary Lineker, dira par la suite : «
Quand Diego nous a mis le deuxième but, j'ai eu envie
d'applaudir ». Le même Maradona mènera ensuite son
équipe jusqu'à la victoire finale, mais c'est ce match qui
reste dans toutes les mémoires, tant ses implications po-
litiques dépassaient le cadre sportif.
Lorsque, après le match, le buteur déclare avoir marqué
« un peu par la main de Dieu », il transforme cette partie
en une affaire politique.
En effet, pour les Argentins, cette victoire était une re-
vanche, insuffisante, certes, mais ô combien symbolique,
sur les Anglais haïs depuis qu'ils avaient remporté la
guerre des Malouines.
« La main de Dieu » est dans ce contexte la version mo-
derne du « jugement de Dieu » que constituaient les ba-
tailles rangées au Moyen Âge, elle vient justifier leur bon
droit.

1986 : Maradona venge
l'Argentine

Le 22 juin 1636, interdiction est faite aux Japonais de quit-
ter leurs îles. Avec cette décision du shogun Tokugawa, le
Japon se replie totalement sur lui-même pour plus de deux
cents ans...

1636 : Le Japon se 
replie sur lui-même
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Tunisie
Arrestation de 5 migrants clandestins
au port de La Goulette

Cinq individus s'apprêtant à voyager clandestinement, à partir du
port de La Goulette en Tunisie, en direction de l'Europe ont été ar-
rêtés, rapporte l'agence de presse TAP citant un communiqué du

ministère de l'Intérieur. Selon le communiqué, "ces individus ont été ap-
préhendés, alors qu'ils tentaient de s'infiltrer dans un navire, accosté au
port". Le ministère public a ordonné, pour sa part, de placer ces individus
en garde à vue et d'engager des poursuites à leur encontre.

Le Tribunal d'Hussein Dey a
prononcé, hier, une peine de
trois (03) ans de prison

ferme, assortie d'une amende de
100.000 Da à l'encontre de l'auteur
de l'accident de la circulation qui a

coûté la vie à un jeune homme qui
s'apprêtait à changer la roue de son
véhicule au niveau de la rocade sud
de Aïn Naâdja.
La même instance judiciaire a dé-
cidé de suspendre le permis de
conduire de l'accusé pour une durée
de quatre ans.
Le Procureur de République près le
tribunal d'Hussein Dey a requis
trois (03) ans de prison ferme.
Il a également requis une amende
de 100.000 DA et le retrait du per-
mis de conduire de l'accusé pour
une durée de quatre ans.
Le juge près le tribunal d'Hussein
Dey avait ordonné le placement en
détention provisoire du prévenu
après avoir été présenté devant le
parquet de la République et après
avoir transmis le dossier à la sec-
tion des délits conformément aux
procédures de comparution immé-

diate.
L'accusé est poursuivi pour "homi-
cide involontaire" et "délit de fuite
pour échapper à la responsabilité
pénale et civile".
Pour rappel, le vendredi 4 juin
2021, un accident de la route est
survenu au niveau de la rocade sud
de Aïn Naadja, où un véhicule a
percuté la victime dénommée Be-
nani Mourad Oussama qui chan-
geait la roue de son véhicule, pro-
voquant son décès sur place.
L'auteur de l'accident a pris la fuite
avant d'être arrêté immédiatement
au niveau de l'échangeur autorou-
tier à l'entrée de la commune de
Gué de Constantine par les élé-
ments de la Gendarmerie nationale.
L'auteur est un jeune homme né en
1998, célibataire et sans antécé-
dents judiciaires.

R.N

ACCIDENT MORTEL À AIN NAADJA

L'auteur condamné à 3 ans 
de prison ferme

BECHAR
Saisie de plus 
de 3 kg de kif traité
(sureté nationale)

Les éléments des brigades de recherches
et d’investigation (BRI) ont procédé à l’in-
terpellation de deux (2) présumés narco-

trafiquants en possession de plus de trois (3)
kg de kif traité, a-t-on appris lundi de la cellule
de communication de la sureté de wilaya de
Bechar. L’interpellation des deux individus (27
et 30 ans) est intervenue suite à l’exploitation
de renseignements policiers faisant état d’une
éventuelle commercialisation illégale de drogue
en milieu ouvert et ayant donné lieu à une en-

quête judiciaire, sous la supervision de la jus-
tice, qui permis après l’interpellation des mis en
cause à Kenadza (18 km au sud de Bechar), a-
t-on précisé. Présentés à la justice, les deux in-
dividus ont été placés en détention provisoire
pour détention de stupéfiants à des fins d'expo-
sition et de commercialisation illégales, de
transport en transit dans le cadre d'un groupe
criminel organisé, d’importation illégale de stu-
péfiants et contrebande à un risque menaçant
l'économie nationale et la santé publique, a-t-
on signalé. Dans une autre opération de lutte
anti-drogue, les policiers des BRI ont interpellé
deux (2) autres présumés trafiquants en pos-
session de 100 comprimés de psychotropes et
d’un montant de 350.000,00 DA.
Présentés à la justice en procédure de compa-
rution immédiate, le principal suspect dans
cette affaire, sur qui les policiers ont trouvé les
psychotropes lors d’un barrage de contrôle rou-

tier au nord de Bechar, a été condamné à trois
(3) ans de prison ferme et à une amende de
50.000 DA, tandis que le second suspect a été
acquitté, a-t-on fait savoir.

CDH
"Plus vastes reculs" 
des droits humains

La Haute-Commissaire aux droits de
l'homme Michelle Bachelet a appelé lundi
à Genève, à un sursaut face aux "plus

vastes et plus sévères reculs" des droits hu-
mains qu'elle ait jamais vus, dans un discours
devant la plus haute instance de l'ONU dans ce
domaine.
"Pour nous remettre des plus vastes et des

plus sévères reculs des droits de l'homme que
nous ayons jamais vus, nous devons avoir une
vision qui change la vie et une action concer-
tée" pour la mettre en oeuvre, a lancé Mme Ba-
chelet à l'égard des membres du Conseil des
droits de l'homme.
A l'occasion de sa 47e session (jusqu'au 13 juil-
let), le Conseil des droits de l'homme, une insti-
tution créée il y a 15 ans, va se pencher sur de
multiples crises, dont la Birmanie, le Bélarus et
le Nicaragua.
Parmi les points attendus figurent également la
publication du rapport de Mme Bachelet sur le
racisme systémique et les violences policières
envers les personnes de descendance afri-
caine, et des projets de résolution sur la région
éthiopienne du Tigré et les Rohingyas en Bir-
manie.
Cette session se tient une fois de plus en ligne
en raison du Covid-19.

Alger 31 Tizi Ouzou 29
Tiaret 34 Béjaïa 30
Constantine 32 Oran 32
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Trois cent soixante-six
(366) nouveaux cas
confirmés de Coronavirus

(Covid-19), 251 guérisons et
10 décès ont été enregistrés
en Algérie, indique hier le mi-
nistère de la Santé, de la Po-
pulation et de la Réforme
hospitalière dans un communi-
qué. Le total des cas confir-
més de Coronavirus s'élève
ainsi à 136.294 dont 366 nou-
veaux cas durant les dernières
24 heures, celui des décès à
3.641 cas, alors que le nombre
de patients guéris est passé à
94.822 cas, précise le commu-
niqué.

Par ailleurs, 30 patients sont
actuellement en soins inten-
sifs, ajoute la même source.
En outre, 20 wilayas n'ont re-
censé aucun cas en 24
heures, 17 autres ont enregis-
tré de 1 à 9 cas, alors que 11
autres ont connu plus de 10
cas.
Le ministère rappelle, par la
même occasion, que la situa-
tion épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance
et respect des règles d'hy-
giène et de distanciation phy-
sique, tout en insistant sur le
respect du confinement et du
port du masque.

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE

366 nouveaux cas, 
251 guérisons et 10 décès

GARE DE L'UNIVERSITÉ DE BAB EZZOUAR-EL HARRACH

Deux personnes meurent 
électrocutées sur le quai

Deux personnes, effectuant
des travaux de mainte-
nance au niveau du quai

de la gare de train entre l'Uni-
versité de Bab Ezzouar et la
gare d'El Harrach, ont trouvé la
mort, hier matin, par électrocu-
tion produite par une ligne de
haute tension, a indiqué le
chargé de communication à la
direction de la Protection civile
de la wilaya d'Alger.
Vers 10h48, deux ouvriers sont
morts électrocutés par une ligne
de haute tension au niveau du
quai de gare de l'Université de

Bab Ezzouar vers la gare d'El
Harrach (Est d'Alger), a indiqué
le chargé de communication à la
direction de la Protection civile,
le Lieutenant Khaled Benkhalfal-
lah.
Selon la même source, il s'agit
de K.A, 59 ans et d'A.H, 42 ans,
qui exécutaient des travaux de
maintenance dans la gare.
M. Benkhalfallah a affirmé que
les corps sans vie des deux vic-
times seront transportés à la
morgue du cimetière d'El Alia,
dès la fin de l'enquête des ser-
vices concernés.

La journaliste et présenta-
trice de Canal Algérie,
Wafa Meftah Rezki, est dé-

cédée, dimanche soir à Alger, à
l'âge de 42 ans, des suites
d'une longue maladie, a-t-on
appris auprès de sa famille.
Elle sera inhumée ce lundi
après la prière du dohr au ci-
metière de Garidi, à Kouba.
La défunte qui a intégré la ré-
daction de Canal Algérie en
2004, a animé plusieurs émis-
sions dont "C'est le week-end,
Un air de famille, Bien être,
Bonjour d'Algérie, TV Rama", et
sa dernière émission "Paroles

de femmes".
En cette douloureuse circons-
tance, le ministre de la Commu-
nication, porte-parole du
Gouvernement, Ammar Belhi-
mer, "présente ses sincères
condoléances à la famille et
collègues de la défunte".
Le directeur général de l'EPTV,
Chaâbane Lounakel et l'ensem-
ble des travailleurs de la télévi-
sion algérienne tout en
présentant leurs condoléances
également à la famille de la dé-
funte et ses proches, expriment
leur profonde sympathie en
cette pénible circonstance.

MÉDIA

Décès de la présentatrice de Canal
Algérie Wafa Meftah Rezki

CONSTANTINE
Arrestation 
d'une jeune femme
recherchée pour
escroquerie

La brigade criminelle du service
de la police judiciaire de la sû-
reté de wilaya de Constantine

a arrêté une jeune femme, âgée de
34 ans, pour escroquerie via les ré-
seaux sociaux, a-t-on appris hier
auprès de la cellule de communi-
cation de ce corps de sécurité.
Les faits de cette affaire font suite
au dépôt de plaintes par plusieurs
personnes ayant fait l’objet d’es-
croquerie par une jeune femme
lors de transactions effectuées sur
le réseau social Facebook, en pro-
posant des appareils électriques et
électroménagers de marques mon-
dialement connues à bas prix, a
précisé la même source.
L'enquête a montré, par ailleurs,
que cette jeune femme procède en
créant des pages en recourant à
des pseudonymes et à travers les-
quelles elle propose des produits
en demandant à ses victimes de
verser l'argent sur son compte pos-
tal sans fournir le produit en ques-
tion, avant de fermer le compte et
d’ouvrir un autre sous un nouveau
pseudonyme, a souligné la même
source, indiquant que la valeur de
l'argent volé aux victimes a dé-
passé neuf (9) millions DA.

Deux (2) personnes sont décé-
dées et une autre a été bles-
sée suite à un accident de la

circulation survenu près de la com-
mune d'In Amenas dans la wilaya
d'Illizi, a-t-on appris hier auprès de
la Protection civile.
L’accident s’est produit hier di-
manche au niveau de la route natio-
nale (RN-3) à une trentaine de
kilomètres de la commune d'In
Amenas, suite à une collision fron-
tale entre deux véhicules (utilitaire
et touristique) qui circulaient en

sens inverse, causant la mort de
deux personnes (28 et 45 ans) et
des blessures à une autre (25 ans),
selon le même source.
Les agents de la Protection civile de
l'unité secondaire d'In amenas se
sont intervenus pour transférer les
corps des deux victimes vers la
morgue de l’établissement public
hospitalier de la même collectivité.
Une enquête a été ouverte par la
Gendarmerie nationale pour déter-
miner les causes exactes de cet ac-
cident.

ILLIZI

Deux morts dans un accident 
de la route près d'In Amenas


